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Чтобы
помнили

7 мая в селе Гремячье Хо9
хольского района открылся
мемориальный комплекс за9
щитников Отечества.

Мемориал � один из крупней�
ших в области. На мраморных
плитах золотом выгравированы
имена 1357 гвардейцев, пав�
ших в боях за Воронеж. Устрем�
ленная ввысь стела, по словам
ее создателей, олицетворяет
жаркие сражения в воздухе и
на земле.

На церемонию открытия ме�
мориала приехало немало
фронтовиков, очевидцев тех во�
енных событий. Прибыли почет�
ные гости из Воронежа. Состо�
ялся военный парад, который
принимал командующий 20�й
Гвардейской армией генерал�
майор Андрей Третьяк. Звучали

Воронежцы отпраздновали День Победы
с необычайной массовостью и торжественностью.

Чем дальше уходит в прошлое весна 1945 года,
тем яснее ощущается величие Победы

пламенные речи во славу за�
щитников Отечества. Как ска�
зал один из участников митин�
га Иван Шматов, председатель
областного Совета ветеранов
войны, труда, Вооруженных сил
и правоохранительных органов,
это не просто мемориал памя�
ти, это символ мужества и геро�
изма советских воинов.

В годы войны в здешних ме�
стах велись ожесточенные бои.
Натиск гитлеровцев удалось
сдержать, не пропустив их в ле�
вобережную часть города. А в
1943�м гитлеровцы и две ар�
мии их союзников � румыны и
венгры � попали в окружение.
Так завершилась Острогожско�
Россошанская операция, в ко�
торой неприятель потерял свы�
ше 350 тысяч солдат и офице�
ров.

По соседству с Гремячьим, у
села Рудкино, появилось вен�
герское кладбище, где захоро�

нены солдаты, воевавшие на
стороне гитлеровцев. По этому
поводу разгорелись нешуточ�
ные страсти. В войну Гремячье
было сожжено, а многие его
жители попали в концентраци�
онные лагеря на оккупирован�
ных фашистами территориях
или были отправлены на прину�
дительные работы в Германию.
«Фашистам памятники ставить?
Да еще там, где они бесчинство�
вали?» � этими вопросами зада�
вались все, кто слышал или бы�
вал на месте захоронения в
Рудкино, хорошо охраняемом и
тщательно убранном.

� Споров на эту тему велось
предостаточно, – рассказал
журналистам губернатор обла�
сти Владимир Кулаков. – Выс�
казывалось даже предложение
создать единый мемориал � и
для венгров, и для советских
солдат. Были проработаны все
правовые и религиозные воп�

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, местами кратковре�
менные дожди, грозы; ветер юго�восточный умеренный, темпе�
ратура плюс 18�23.плюс 18�23.плюс 18�23.плюс 18�23.плюс 18�23.

13 мая13 мая13 мая13 мая13 мая по области – облачно с прояснениями, кратковре�
менные дожди, местами сильные, грозы, в отдельных пунктах
град; ветер юго�восточный с переходом на западный умерен�
ный, при грозе порывистый; температура ночью плюс 8�13, плюс 8�13, плюс 8�13, плюс 8�13, плюс 8�13,
днем плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.

14 мая14 мая14 мая14 мая14 мая по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер юго�западный умеренный; темпе�
ратура ночью плюс 4�9, плюс 4�9, плюс 4�9, плюс 4�9, плюс 4�9, днем плюс 13�18.плюс 13�18.плюс 13�18.плюс 13�18.плюс 13�18.

росы, но венгерская сторона от�
казалась от подобного предло�
жения. Тогда мы самостоятель�
но взялись за воплощение
идеи.

Новый мемориальный комп�
лекс воздвигнут на месте старо�
го,  нуждавшегося в серьезной
реконструкции. Несколько стро�
ительных компаний работали
здесь с начала апреля, освоив
около одиннадцати миллионов
рублей. Каменщики, плиточни�
ки, монтажники и озеленители
стремились успеть с открытием
комплекса ко Дню Победы.

� Люди работали в две сме�
ны, а техника буквально увяза�
ла в топи, � вспоминает Виктор
Горюнов, главный инженер уп�
равления капитального строи�
тельства объединенной дирек�
ции по капитальной строитель�
ству и модификации Воронежс�
кой области. – Особенно поста�
рались ООО «Русский строитель�
ный комплекс», ООО «Стройре�
конструкция» и ООО «Воронеж�
кабельмонтаж».

Реконструкция, по словам Го�
рюнова, еще не завершена, и
во второй очереди предусмот�
рено возведение двух скульп�
турных композиций Героям Со�
ветского Союза – гремяченцам
Ивану Михайловичу Чурсанову
и Владимиру Митрофановичу
Добросотских, а также памят�
ник солдатам, участвовавшим в
Острогожско�Россошанской
операции.

От Благодатного огня был за�
жжен огонь Вечный. Это почет�
ное право было предоставлено
участникам войны – отцу Мит�
рофанию и Василию Федотову,
освобождавшему поселок Гре�
мячье,  а также губернатору

Владимиру Кулакову и учени�
кам местной школы Надежде
Поповой и Павлу Демидову.

Пройдет еще десяток лет –
совсем мало останется очевид�
цев великих сражений, испы�
тавших все ужасы войны. Увы,
нынешнее поколение россиян
воспитывается не в лучших пат�
риотических традициях, и неко�
торые прозападно настроен�
ные историки пытаются прини�
зить роль Советского Союза во
Второй мировой войне. По это�
му поводу справедливо заме�
тил фронтовик Петр Нижняков:

� Не нужно соревноваться,
чей памятник лучше и выше,
главное, чтобы о нас, освободи�
телях, не забывали. Создавае�
мые в области мемориалы при�
званы пробудить патриотиче�
ские чувства у молодежи. И
если будет так, можно не беспо�
коиться за будущее России.

Часовня
в честь

о погибших
8 мая состоялся обряд ос9

вящения пантеона9часовни,
который провел митрополит

Воронежский и Борисоглебс9
кий Сергий.

Первые богослужения в хра�
ме иконы Божией Матери «Взыс�
кание погибших», возведенном
у Коминтерновского кладбища в
память о воинах�воронежцах,
сложивших головы при исполне�
нии интернационального долга
или в конфликтах, возникших в
нашей стране на национальной
почве, прошли на Рождество. Но
тогда пантеон�часовня не была
достроена до конца. По словам
ее настоятеля отца Алексия, то
средств не хватало, то смежни�
ки подводили. Даже сооружение
кровли, которая невелика в диа�
метре, затянулось почти на год.

Храм достроили ко Дню Побе�
ды.  Художникам осталось толь�
ко расписать его изнутри. Жела�
ющих попасть в храм именно в
момент освящения было
столько, что многим верующим
пришлось отстоять всю службу
на улице. Чуть позже у храма
возложили венки и состоялся
реквием�концерт молодежного
симфонического оркестра Воро�
нежской филармонии.

Сергей КРОЙЧИК.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО
и Сергея КОЛЕСНИКОВА.

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

В торжественных мероприятиях в честьВ торжественных мероприятиях в честьВ торжественных мероприятиях в честьВ торжественных мероприятиях в честьВ торжественных мероприятиях в честь
60�летия Победы советского народа в Ве�60�летия Победы советского народа в Ве�60�летия Победы советского народа в Ве�60�летия Победы советского народа в Ве�60�летия Победы советского народа в Ве�
ликой Отечественной войне, прошедшихликой Отечественной войне, прошедшихликой Отечественной войне, прошедшихликой Отечественной войне, прошедшихликой Отечественной войне, прошедших
в понедельник в России, по сообщениюв понедельник в России, по сообщениюв понедельник в России, по сообщениюв понедельник в России, по сообщениюв понедельник в России, по сообщению
информационных агентств страны, приня�информационных агентств страны, приня�информационных агентств страны, приня�информационных агентств страны, приня�информационных агентств страны, приня�
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век. На территории Воронежа и областивек. На территории Воронежа и областивек. На территории Воронежа и областивек. На территории Воронежа и областивек. На территории Воронежа и области
было проведено несколько сотен празд�было проведено несколько сотен празд�было проведено несколько сотен празд�было проведено несколько сотен празд�было проведено несколько сотен празд�
ничных мероприятий. В том числе много�ничных мероприятий. В том числе много�ничных мероприятий. В том числе много�ничных мероприятий. В том числе много�ничных мероприятий. В том числе много�
численные выставки и концерты, которымчисленные выставки и концерты, которымчисленные выставки и концерты, которымчисленные выставки и концерты, которымчисленные выставки и концерты, которым
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350 ветеранов Великой Отечественной,350 ветеранов Великой Отечественной,350 ветеранов Великой Отечественной,350 ветеранов Великой Отечественной,350 ветеранов Великой Отечественной,
приветствовали губернатор Владимир Кприветствовали губернатор Владимир Кприветствовали губернатор Владимир Кприветствовали губернатор Владимир Кприветствовали губернатор Владимир Ку�у�у�у�у�

Советского Союза летчик�космонавт Ана�Советского Союза летчик�космонавт Ана�Советского Союза летчик�космонавт Ана�Советского Союза летчик�космонавт Ана�Советского Союза летчик�космонавт Ана�
толий Филипченко. Награды от имени во�толий Филипченко. Награды от имени во�толий Филипченко. Награды от имени во�толий Филипченко. Награды от имени во�толий Филипченко. Награды от имени во�
ронежского губернатора вручал руководи�ронежского губернатора вручал руководи�ронежского губернатора вручал руководи�ронежского губернатора вручал руководи�ронежского губернатора вручал руководи�
тель представительства Воронежской об�тель представительства Воронежской об�тель представительства Воронежской об�тель представительства Воронежской об�тель представительства Воронежской об�
ласти в Москве Александр Фирсов. Он по�ласти в Москве Александр Фирсов. Он по�ласти в Москве Александр Фирсов. Он по�ласти в Москве Александр Фирсов. Он по�ласти в Москве Александр Фирсов. Он по�
здравил ветеранов с наступающим празд�здравил ветеранов с наступающим празд�здравил ветеранов с наступающим празд�здравил ветеранов с наступающим празд�здравил ветеранов с наступающим празд�
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гие ценные подарки.гие ценные подарки.гие ценные подарки.гие ценные подарки.гие ценные подарки.

День Победы в Воронеже, по даннымДень Победы в Воронеже, по даннымДень Победы в Воронеже, по даннымДень Победы в Воронеже, по даннымДень Победы в Воронеже, по данным
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не было. За мелкое хулиганство в Воро�не было. За мелкое хулиганство в Воро�не было. За мелкое хулиганство в Воро�не было. За мелкое хулиганство в Воро�не было. За мелкое хулиганство в Воро�
неже было привлечено к административ�неже было привлечено к административ�неже было привлечено к административ�неже было привлечено к административ�неже было привлечено к административ�
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ронеже обеспечивали около тысячи со�ронеже обеспечивали около тысячи со�ронеже обеспечивали около тысячи со�ронеже обеспечивали около тысячи со�ронеже обеспечивали около тысячи со�
трутрутрутрутрудников милиции.дников милиции.дников милиции.дников милиции.дников милиции.

лаков и митрополит Воронежский и Бори�лаков и митрополит Воронежский и Бори�лаков и митрополит Воронежский и Бори�лаков и митрополит Воронежский и Бори�лаков и митрополит Воронежский и Бори�
согсогсогсогсоглебский Сергий.лебский Сергий.лебский Сергий.лебский Сергий.лебский Сергий.

На праздничные мероприятия, посвя�На праздничные мероприятия, посвя�На праздничные мероприятия, посвя�На праздничные мероприятия, посвя�На праздничные мероприятия, посвя�
щенные юбилею Великой Победы, со всехщенные юбилею Великой Победы, со всехщенные юбилею Великой Победы, со всехщенные юбилею Великой Победы, со всехщенные юбилею Великой Победы, со всех
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Правофланговый � дваж�
ды Герой Советского Союза,
летчик�штурмовик Александр
Николаевич Ефимов.  В 22 го�
да лучший «воздушный тан�
кист» удостоен высокого зва�
ния. Уже в мирное время ему
присвоят звание маршала
авиации, и он возглавит Во�
енно�воздушные силы Совет�
ского Союза.

Анатолий Емельянович
I’олубов тоже летчик, но �
истребитель, награжден Зо�
лотой Звездой Героя. Станет
генерал�майором авиации.

Рядом с ними � разведчик�
пехотинец Андрей Федоро�
вич Кутовой. Крестьянский
сын, работал трактористом,
агрономом, избирался пред�
седателем сельсовета. Са�
пер Никита Васильевич Ни�
китченко в бою с минами лег
под вражеский танк, подо�
рвал его.  Полковник Кузьма
Иванович Овчаренко в со�
ставе Воронежского  фронта
командовал танковой брига�
дой, погиб смертью храбрых.
Тимофей Григорьевич Плуж�
ников � артиллерист, коман�
довал полком. Инженер кор�
пуса Александр Фомич  Ро�
маненко в первую очередь
для танкистов наводил мос�
ты и переправы.  Геройски

Герои
из Кантемировки
В центре Кантемировки, у
мемориала павшим
воинам Великой Отече9
ственной, застыли в
вечном строю Герои9
земляки. Здесь открыта
Аллея славных сынов
России. Бюсты изваял
известнейшийй воронежс9
кий скульптор Иван
Дикунов.

погиб на Украине моряк�де�
сантник Кузьма Владимиро�
вич Шпак.

Встретились на родной сто�
роне три артиллериста � Иван
Тимофеевич Бокатый, Алек�
сей Лукьянович Бочаров и
Павел Андреевич Литвинен�
ко.  Великая редкость!  Разны�
ми военными дорогами дой�
дут до Берлина и станут пол�
ными кавалерами орденов
Солдатской Славы.  А Литви�
ненко после войны как луч�
ший мастер на Тульском ком�
байновом заводе получит
звезду Героя Социалистичес�
кого Труда.  На параде в соро�
ковую годовщину Павел Анд�
реевич пронесет по Красной
площади в Москве нашу свя�
тыню � Знамя Победы…

Петр ЧАЛЫЙ,
соб.  корр.  «Коммуны»

На снимкеНа снимкеНа снимкеНа снимкеНа снимке: Аллея героев в
Кантемировке. Открывает её
бюст маршала авиации Алек�
сандра Ефимова.

Фото автора.
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Начало нового этапа
Глава МИД России Сергей Лавров назвал
принятые 10 мая по итогам саммита Рос(
сия(ЕС «дорожные карты» началом нового
этапа в диалоге РФ и Евросоюза. «Разумеет�
ся, «дорожные карты» � не конец пути, а скорее,
начало нового этапа дальнейшего укрепления
диалога Россия�ЕС», � говорится в статье Лав�
рова, опубликованной в среду. «Таким обра�
зом, достигнута цель, поставленная два года
назад на саммите РФ�ЕС в Санкт�Петербурге»,
� отмечает Лавров.

Возбуждено дело
Прокуратура возбудила уголовное дело по
факту обнаружения во вторник на юге Мос(
квы машины со взрывным устройством, со�
общил представитель пресс�службы столичной
прокуратуры. В настоящее время в рамках уго�
ловного дела проводятся все необходимые след�
ственные мероприятия. Как сообщил источ�
ник в правоохранительных органах, на улице
Шухова заведующий редакцией журнала «Тре�
тий Рим» в своей автомашине «Жигули» обна�
ружил подозрительный предмет. Прибывшие
на место сотрудники милиции установили, что
это взрывное устройство, состоящее из троти�
ловой шашки, гранаты РГО, электросхемы, эле�
ментов питания и проводов.

«Эскорт Памяти» в Китае
«Эскорт Памяти» в среду прибыл из Примо(
рья в китайский город Суйфэньхэ. Как сооб�
щили в администрации Приморского края, в
составе «Эскорта» � ветераны Великой Отече�
ственной войны, представители ветеранских и
общественных организаций, средств массовой
информации. В Суйфэньхэ они возложили цве�
ты и венки к мемориалу Славы и почтили па�
мять павших советских воинов, а также зало�

Орден # академику
Ректор Воронежского государственного технического
университета Вадим Фролов удостоен высокой государ(
ственной награды ( ордена «За заслуги перед Отечеством»
IV степени. Награждение состоялось в Екатерининском зале
Кремля. Орден академику за заслуги в научно�педагогичес�
кой деятельности и за большой вклад в развитие высшей
школы вручил Президент России Владимир Путин. С заслу�
женной наградой Вадима Фролова поздравили первые лица
областной администрации и Думы.

УВД замалчивает
Вчера прокурор области Александр Пономарев провел
встречу с редакторами печатных и электронных СМИ
области. Основная тема пресс�конференции – защита прав
граждан от преступных посягательств. Александр Иванович
информировал журналистов, что число преступлений в обла�
сти неуклонно растет. Самое опасное – увеличивается число
тяжких и особо тяжких преступлений, число которых за 4
месяца года достигло почти пяти тысяч. По словам прокуро�
ра, тревожно то, что органы внутренних дел занимаются
умышленным укрытием преступлений: за прошлый год та�
ковых выявлено 1781. На представления прокуратуры руко�
водство ГУВД предпочитает чаще всего отмалчиваться.

Застава имени Ладыгина
Накануне праздника Победы в подразделениях Северо(
Кавказского регионального погрануправления был за(
читан приказ директора погранвойск России Тоцкого о
присвоении одной из погранзастав имени подполковни(
ка Эдуарда Ладыгина, нашего земляка, трагически погиб�
шего летом 2002 года в Панкийском ущелье в бою с бандита�
ми, прорывавшимися в Чечню из Грузии. За мужество и
героизм, проявленные в неравном бою с боевиками, полков�
ник Ладыгин был награжден орденом Мужества посмертно.

Взрывы после Победы
День Победы для воронежских спасателей выдался от(
носительно спокойным. А вот накануне и после главных
торжеств в Воронеже и области продолжали находить взры�
воопасные предметы. Сразу десять 45�миллиметровых ар�
тиллерийских снарядов времен войны было обнаружено
днем 10 мая в ходе строительных работ в районе Березовой
рощи. На место прибыли оперативная группа  ГО ЧС и рас�
чет поисково�спасательной службы области. Вчера снаря�
ды были уничтожены в одном из песчаных карьеров города.

жили в честь 60�летия Победы Аллею Дружбы.
Саженцы деревьев для нее были специально
доставлены из Приморья. Ветераны также по�
сетят захоронения советских воинов, погибших
в годы Второй мировой войны, а вечером на
главной площади Суйфэньхэ пройдет концерт
с участием китайских и российских артистов.

Безопасная граната
Секретарь Совета нацбезопасности Грузии
Гела Бежуашвили заверил, что обнаружен(
ная 10 мая во время выступления Джорджа
Буша на площади Свободы в Тбилиси гра(
ната не представляла опасности. «Никакой
опасности для президентов (Грузии и США) не
было, были приняты все меры для обеспече�
ния их безопасности», � сказал Бежуашвили на
брифинге в среду. Отвечая на вопрос, что это
была за граната, он сообщил, что «по предва�
рительным данным, советского типа ручная
граната РПГ�5 � не в боевом состоянии».

Военные инспектируют
Делегация российских военных проводит
инспекцию вооружения Сил обороны Эс(
тонии в рамках документа, подписанного
странами(членами ОБСЕ в Вене в 1999 году.
Как сообщили в Главном штабе Сил обороны
Эстонии, четыре российских военных инспек�
тора 11�12 мая посетят части Сил обороны
Эстонии в Таллинне, Палдиски и Тапа. На ос�
новании принятого в 1999 году документа, го�
сударства�члены ОБСЕ могут проводить обо�
юдные 48�часовые инспекции для проверки
соблюдения обязательств, предусмотренных
договором. Рапорт о результатах инспекции
будет направлен всем государствам�членам
ОБСЕ. Российские военные уже в третий раз
посещают Эстонию. Предыдущая инспекция
состоялась в декабре 2004 года.

По материалам РИА «Новости».

Памятный мемориал в Гремячьем–
один из крупнейших в области.

У входа
в пантеон�
часовню.

Два поколения.



Будет ли дешеветь ОСАГО?
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Однако, корпорация представлена де-юре, а де-факто она не
существует.

- Корпорации действительно пока нет, - подтвердил на пресс -
конференции глава Федерального агентства по промышленнос-
ти Борис Алешин, - но все участники российского стенда подписа-
ли пакет документов, который позволит совместно заниматься
оценкой активов, разработкой стратегии развития бизнеса. Цель
корпорации - продвижение продукции на внешний рынок.

Кстати, российский стенд представлен двумя новинками граж-
данских самолетов - российско-украинским Ан - 148, который со-
бирают на ОАО «ВАСО» и таким же региональным самолетом RRJ,
который намерена выпускать компания «Сухой». Но если Ан - 148
- это «живой» самолет, прошедший испытание полетами, то RRJ -
существует пока только в виде компьютерных картинок. На его
разработку и испытание уйдет не менее пяти лет, однако проект
RRJ уже получил реальные деньги, а АН - 148 делается, как в ста-
рое доброе время - на энтузиазме. Корпорации пока нет, а факт
неравенства ее участников - налицо. «Будет борьба,» - такой ком-
ментарий этому факту дал генеральный директор ВАСО Вячеслав
Саликов.

Выходя на борцовский ковер, наверное, следует опасаться не
столько конкурентов - производственников, сколько мастеров
борьбы «под ковром». Они по - настоящему опасны.

В прошлом году Европейский банк реконструкции и развития
выделил 60 миллионов долларов для кредитования лизинга им-
портных самолетов, используемых в России. Сегодня зять быв-
шего «гаранта» Конституции генеральный директор «Аэрофлота»
Валерий Окулов, в который раз требует от правительства пере-
смотра таможенной политики в отношении импорта воздушных
судов. Если это произойдет, то американские лизинговые компа-
нии готовы поставить на российский рынок …около тысячи само-
летов!

Нужно ли говорить о том, во что выльется эта затея, если она,
конечно, станет явью? Но у правительства на сей счет, похоже,
другие планы. Эти планы связаны с созданием корпорации и уси-
ления России на внешнем рынке.

Документы по созданию ОАК будут внесены в правительство к
декабрю этого года. Корпорация будет функционировать как хол-
динг, в который войдут все авиастроительные компании страны.
Внутри ОАК планируется создать бизнес подразделения - воен-
ной, гражданской, военно-транспортной авиации. Если учесть, что
на долю авиации приходится 40 процентов продукции военно-про-

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ
мышленного комплекса, то реформа авиапрома может стать пи-
лотным проектом реформы ВПК.

Перед ОАК ставятся амбициозные задачи - выйти на объем про-
изводства до 6 млрд. долларов в год. Впрочем, эта задача имеет
строгое экономическое обоснование: только при таком объеме
инвестиции в авиапром станут рентабельными. Вот почему созда-
тели корпорации ориентируются на привлечение иностранного ка-
питала (видимо, этим и объясняется факт поддержки проекта RRJ,
70 процентов комплектующих самолета будет производиться в Ев-
ропе).

По замыслу правительства, ОАК будет создаваться постепен-
но, «шаг за шагом». Первый шаг уже сделан, а второй заключает-
ся в том, чтобы определить предприятия, которые и будут вопло-
щать принятую стратегию, выполняя конкретные заказы.

Говоря о месте ОАО «ВАСО» в будущей корпорации, следует под-
черкнуть, что воронежцы уже более десятка лет выпускают кон-
курентоспособную продукцию, другое дело, что выйти на внешний
рынок самостоятельно они не в силах.

Но прорыв обозначился и здесь. В цехах авиастроительного
завода сегодня идет сборка двух самолетов для Кубы. Они соби-
раются с учетом 38 различных корректировок. Во многом они свя-
заны с обеспечением безопасности полетов. На лайнерах уста-
навливаются скрытые видеокамеры - все, что происходит в сало-
не, будет видно в кабине пилотов. Кроме того, дополнительные
видеокамеры будут установлены под фюзеляжем. В случае чрез-
вычайной ситуации спецназ сможет визуально наблюдать обста-
новку внутри салона самолета. По обеспечению безопасности по-
лета Ил - 96 - 300 в «кубинском исполнении» соответствует миро-
вым стандартам. Возможно, после исполнения этого договора
последуют новые зарубежные заказы.

…Говорят, что сборочный цех - барометр производства. Если
учесть, что в начале прошлого года загрузка цеха основной сбор-
ки ВАСО составляла 66, а в этом году 116 процентов, то «погода»
на предприятии нормальная. Об этом говорил генеральный ди-
ректор ВАСО Вячеслав Саликов, подводя 4 - месячные итоги ра-
боты. Он подчеркнул, что испытания Ан - 148 идут нормально, про-
грамма сертификации самолета осуществится в срок. В полной
мере обозначилась и стратегия развития  отечественного авиа-
прома, она нацелена на выпуск 120 - 130 самолетов в год. Исхо-
дя из этого, в 2007 году завод должен «выйти» на сборку 10 - 12
самолетов. Сегодня общий заказ на Ан - 148 составляет несколь-
ко десятков, это означает, что впервые за долгие годы измени-
лась конъюнктура рынка: сегодня спрос на изделия ВАСО опере-
жает предложение!

Алексей ПАВЛОВ.

ВЕСТИ
из Семилук

- Сергей Алексеевич, вы- Сергей Алексеевич, вы- Сергей Алексеевич, вы- Сергей Алексеевич, вы- Сергей Алексеевич, вы
сегодня можете сказать, бу-сегодня можете сказать, бу-сегодня можете сказать, бу-сегодня можете сказать, бу-сегодня можете сказать, бу-
дет ли снижена стоимость ав-дет ли снижена стоимость ав-дет ли снижена стоимость ав-дет ли снижена стоимость ав-дет ли снижена стоимость ав-
тогражданки?тогражданки?тогражданки?тогражданки?тогражданки?

- Пока сказать не могу. Нуж-
но, как мы и прогнозировали,
подождать еще год. Однако оп-
ределенные тревожные сигна-
лы появляются уже сейчас.

- «Т- «Т- «Т- «Т- «Тревожные» - это в томревожные» - это в томревожные» - это в томревожные» - это в томревожные» - это в том
смысле, что придется сни-смысле, что придется сни-смысле, что придется сни-смысле, что придется сни-смысле, что придется сни-
жать? Это для вас – страхов-жать? Это для вас – страхов-жать? Это для вас – страхов-жать? Это для вас – страхов-жать? Это для вас – страхов-
щиков – они тревожные, ащиков – они тревожные, ащиков – они тревожные, ащиков – они тревожные, ащиков – они тревожные, а
для миллионов автомобилис-для миллионов автомобилис-для миллионов автомобилис-для миллионов автомобилис-для миллионов автомобилис-
тов они более чем радостные!тов они более чем радостные!тов они более чем радостные!тов они более чем радостные!тов они более чем радостные!

- Да нет. Ситуация немного
иная. Давайте проанализиру-
ем ту статистику, которая у нас
есть уже сейчас.

Есть совокупные данные по
рынку, собранные Российским
союзом автостраховщиков, а
также ряд аналитических ис-
следований независимых экс-
пертов, анализирующих ситуа-
цию на рынке ОСАГО. Эти дан-
ные говорят, что сегодня охват
страхованием составил 92-
100% от числа эксплуатируе-
мых транспортных средств. Это
хороший показатель, позволя-
ющий нам и правительству, ко-
торое, собственно, и будет при-
нимать решение об адекватно-
сти тарифов, с достаточной точ-
ностью выстраивать прогнозы
дальнейшего развития ситуа-
ции.

Средний уровень выплат по
ОСАГО за год приблизился к
40%. То есть уже сегодня на
один собранный рубль страхо-
вой премии страховые компа-
нии в среднем выплачивают 40
копеек. За год уровень выплат
вырос в 2 раза и продолжает
расти ежемесячно, а ведь еще
практически не начались вып-
латы по жизни и здоровью по-
страдавших в ДТП. Эти выпла-
ты не имеют срока исковой
давности и поэтому, например,
через год, когда люди привык-
нут при аварии в первую оче-
редь обращаться к врачу и фик-
сировать тот ущерб, который
нанесен их здоровью, страхов-
щики могут столкнуться с валом
исков и компенсации этого
вреда.

- Придется платить?- Придется платить?- Придется платить?- Придется платить?- Придется платить?
- Думаю, выплаты по жизни

и здоровью составят значи-

Чем дальше в прошлое уходят думские выборы 2003 года, тем все менее и
менее заметной становится борьба народных избранников с «антинародным»
законом об обязательном страховании гражданской ответственности вла-
дельцев автотранспортных средств, а в просторечии ОСАГО. А ведь еще
полтора года назад некоторые из них обещали избирателям добиться если не
отмены закона, то, по крайней мере, многократного снижения тарифов.
Страховые компании тогда хором говорили, что окончательное решение об
адекватности стоимости автогражданки, которая, к слову, большинству
россиян кажется завышенной, можно будет принять лишь через три года
после введения закона в действие. Прошло два года и, по всей видимости,
первые выводы уже можно сделать. Будет ли дешеветь автогражданка и что
вообще ждет российский страховой рынок в 2005 году – эти вопросы мы
адресовали человеку, который возглавляет одну из крупнейших страховых
компаний России, входящую в число основных игроков на рынке обязатель-
ного автострахования. Наш собеседник - генеральный директор Страхового
Дома ВСК Сергей ЦИКАЛЮК.

тельную часть общих выплат по
ОСАГО, как это есть во всем
мире. В то же время у нас это
пока не больше 1% от общей
суммы выплат.

Давайте разбираться даль-
ше. Если в 2003 году в среднем
одна страховая выплата прихо-
дилась на 150-200 договоров
страхования, то сегодня мы уже
платим по каждому 30 договору.
Другими словами, частота убыт-
ков возросла с 0.5% от общего
числа договоров до 6%. По про-
гнозам специалистов аналити-
ческого центра журнала «Рус-
ский полис» – наиболее автори-
тетного издания, занимающего-
ся страховой тематикой, – в
2005 году этот показатель может
достигнуть 8%, что приведет к
уровню выплат в 70%. То есть из
каждого собранного рубля мы бу-
дем в среднем выплачивать 70
копеек.

- Все равно прибыльно.- Все равно прибыльно.- Все равно прибыльно.- Все равно прибыльно.- Все равно прибыльно.
- Нет, это уже на грани рента-

бельности. 23% от сборов уходит
на издержки. Зарплату людям
платить надо? Полисы печатать
надо? Систему урегулирования
убытков по всей стране выстра-
ивать надо? Это все значитель-
ные суммы. Кроме того, мы пла-
тим налоги, производим обяза-
тельные отчисления…

Я могу сказать так: сегодня у
некоторых страховщиков уро-
вень выплат уже зашкаливает за
70%, и это ставит их работу по
ОСАГО на грань рентабельности.
Есть уже примеры банкротства
страховщиков, занимавшихся
ОСАГО, и тысячи пострадавших в
ДТП сегодня не могут получить
выплаты.

И я бы еще раз напомнил о
том, что в любом случае наша
прибыль по ОСАГО законодатель-
но ограничена 5% от общей сум-
мы сборов. Так что все разгово-
ры о сверхприбылях страховщи-
ков, по меньшей мере, некомпе-
тентны.

- Вы хотите сказать, что стра-- Вы хотите сказать, что стра-- Вы хотите сказать, что стра-- Вы хотите сказать, что стра-- Вы хотите сказать, что стра-
ховые компании, возможно, бу-ховые компании, возможно, бу-ховые компании, возможно, бу-ховые компании, возможно, бу-ховые компании, возможно, бу-
дут работать по ОСАГдут работать по ОСАГдут работать по ОСАГдут работать по ОСАГдут работать по ОСАГО себе вО себе вО себе вО себе вО себе в
убыток?убыток?убыток?убыток?убыток?

- Конечно, не будут. Страховые
компании, как и любые другие
коммерческие структуры, будут
заниматься только тем, что им
выгодно. Иначе они просто обан-

кротятся. Например, се-
годня страхование выез-
жающих за рубеж по ряду
направлений становится
нерентабельным. По
всей видимости, мы будем сокра-
щать этот свой бизнес.

- Т- Т- Т- Т- То есть тарифы по ОСАГо есть тарифы по ОСАГо есть тарифы по ОСАГо есть тарифы по ОСАГо есть тарифы по ОСАГО,О,О,О,О,
возможно, и не бувозможно, и не бувозможно, и не бувозможно, и не бувозможно, и не будут снижены?дут снижены?дут снижены?дут снижены?дут снижены?

- Я думаю, может быть пере-
смотрен ряд поправочных коэф-
фициентов – по регионам, по
мощности двигателя и т.д. Для
кого-то страховка станет дешев-
ле, а для кого-то – дороже. Я это-
го не исключаю. В конце года мы
будем иметь более ясную карти-
ну.

- На что нужно обратить вни-- На что нужно обратить вни-- На что нужно обратить вни-- На что нужно обратить вни-- На что нужно обратить вни-
мание при выборе страховщи-мание при выборе страховщи-мание при выборе страховщи-мание при выборе страховщи-мание при выборе страховщи-
ка?ка?ка?ка?ка?

- Нужно смотреть на количе-
ство офисов страховой компа-
нии, которые по всей России за-
нимаются организацией выплат,
на рейтинг надежности страхов-
щика. Не нужно «покупаться» на
какие-то незаконные скидки, ко-
торыми грешат некоторые ком-
пании. В целом, к процессу вы-
бора страховщика нужно подхо-
дить осознанно: посоветоваться
со знакомыми, переговорить со
страховыми агентами, а не от-
кладывать решение на после-
дний момент.

- Чем еще живет рынок? Я- Чем еще живет рынок? Я- Чем еще живет рынок? Я- Чем еще живет рынок? Я- Чем еще живет рынок? Я
слышал, что в последнее времяслышал, что в последнее времяслышал, что в последнее времяслышал, что в последнее времяслышал, что в последнее время
несколько страховщиков обан-несколько страховщиков обан-несколько страховщиков обан-несколько страховщиков обан-несколько страховщиков обан-
кротилось…кротилось…кротилось…кротилось…кротилось…

- За год количество страховых
компаний снизилось на 8%. Это
и слияния, и ликвидация нерабо-
тающих компаний, банкротства
– скорее, редкость. В то же вре-
мя налицо консолидация рынка.
Крупные федеральные страхов-
щики показывают наибольшие
темпы роста своих показателей.
Например, на фоне роста рынка
за год на 9% Страховой Дом ВСК
показал динамику 35%, добив-
шись поступления страховой пре-
мии почти 8 миллиардов рублей.

В то же время вызывает оп-
ределенную тревогу будущее не-
больших региональных страхов-
щиков. Да, кэптивные компании,
работающие на одного клиента
должны либо становиться уни-
версальными, либо отмирать. Но
вот региональные компании, как
мне кажется, имеют в большин-

стве своем очень хорошие перс-
пективы для бизнеса. И тут необ-
ходимо сотрудничество между
федеральными и региональными
страховщиками. Например, мы –
возвращаясь к вопросу об ОСА-
ГО – помогли выстроить систему
урегулирования убытков по всей
стране более чем 50 региональ-
ным страховщикам. Естественно,
у них нет региональных сетей и
мы предложили свои услуги. Се-
годня с рядом компаний мы ве-
дем переговоры о взаимном про-
движении страховых продуктов,
реализации совместных крупных
проектов, развитии нашего со-
вместного бизнеса. В регионах
мы пытаемся не «толкаться лок-
тями», а искать возможности для
совместной работы. Я думаю, это
правильно.

- Сегодня появились разго-- Сегодня появились разго-- Сегодня появились разго-- Сегодня появились разго-- Сегодня появились разго-
воры о возможном введенииворы о возможном введенииворы о возможном введенииворы о возможном введенииворы о возможном введении
новых видов обязательногоновых видов обязательногоновых видов обязательногоновых видов обязательногоновых видов обязательного
страхования. В частности, лю-страхования. В частности, лю-страхования. В частности, лю-страхования. В частности, лю-страхования. В частности, лю-
дей больше всего волнует обя-дей больше всего волнует обя-дей больше всего волнует обя-дей больше всего волнует обя-дей больше всего волнует обя-
зательное страхование жилья.зательное страхование жилья.зательное страхование жилья.зательное страхование жилья.зательное страхование жилья.

- Скорее, речь может идти об
обязательном страховании от-
ветственности владельцев жи-
лых помещений. То есть, как и в
ОСАГО, вы застрахованы на тот
случай, если по вашей вине по-
страдает квартира соседа. На-
пример, зальете вы ее, или же у
вас будет пожар и выгорит и со-
седняя квартира. С введением
нового Жилищного кодекса, ко-
торый окончательно возлагает
бремя содержания недвижимого
имущества на его владельца, это
представляется логичным. Одна-
ко я не стал бы торопиться. ОСА-
ГО показало, что к таким проек-
там нужно относиться очень про-
думанно.

- А сколько может стоить та-- А сколько может стоить та-- А сколько может стоить та-- А сколько может стоить та-- А сколько может стоить та-
кая обязательная страховка?кая обязательная страховка?кая обязательная страховка?кая обязательная страховка?кая обязательная страховка?

- Я не готов сейчас ответить,
так как подобные расчеты в рам-
ках всей страны не производи-
лись. Могу сказать, что сегодня
такой добровольный полис, на-
пример, при страховании ответ-
ственности на 100 тысяч рублей
стоит в пределах 400-500 руб-
лей. Если будет реализован мас-

совый проект, то тарифы, по всей
видимости, должны быть в разы
ниже.

- Мне кажется, что 100 тысяч- Мне кажется, что 100 тысяч- Мне кажется, что 100 тысяч- Мне кажется, что 100 тысяч- Мне кажется, что 100 тысяч
– это мало. Если я затоплю со-– это мало. Если я затоплю со-– это мало. Если я затоплю со-– это мало. Если я затоплю со-– это мало. Если я затоплю со-
седей с дорогим ремонтом, тоседей с дорогим ремонтом, тоседей с дорогим ремонтом, тоседей с дорогим ремонтом, тоседей с дорогим ремонтом, то
вряд ли отвряд ли отвряд ли отвряд ли отвряд ли отделаюсь такой сум-делаюсь такой сум-делаюсь такой сум-делаюсь такой сум-делаюсь такой сум-
мой.мой.мой.мой.мой.

- Вам ничто не мешает достра-
ховаться в добровольном поряд-
ке. И по ОСАГО очень многие в
добровольном порядке увеличи-
вают ответственность страховой
компании и до 10, и до 20 тысяч
долларов. А если вы живете на
первом этаже, или же знаете, что
под вами в квартире недорогой
ремонт, то зачем вам лишние
деньги тратить? Тут каждый дол-
жен решать сам для себя.

Я вам могу привести другой,
как мне кажется вопиющий,
пример. У нас в стране действу-
ет обязательное страхование
организаций, эксплуатирующих
опасные производственные
объекты. Это и котельные, и лиф-
ты, и бойлерные… Так вот, зако-
ном минимальный уровень от-
ветственности установлен на
уровне 100 тысяч рублей. В ос-
новном все страхуются именно
на эту сумму. То есть, если, на-
пример, оборвался лифт и пост-
радал человек, то максимум, что
выплатит страховая компания, -
это 100 тысяч.  А если пострада-
ло 4 человека? А если случился
взрыв в котельной и пострада-
ли люди, здания, автотранспорт?
Все те же 100 тысяч. Вот тут нуж-
но менять ситуацию.

- Вы сказали, что бизнес ва-- Вы сказали, что бизнес ва-- Вы сказали, что бизнес ва-- Вы сказали, что бизнес ва-- Вы сказали, что бизнес ва-
шей компании вырос за год нашей компании вырос за год нашей компании вырос за год нашей компании вырос за год нашей компании вырос за год на
35%. За счет чего такая дина-35%. За счет чего такая дина-35%. За счет чего такая дина-35%. За счет чего такая дина-35%. За счет чего такая дина-
мика?мика?мика?мика?мика?

- Чего-то из ряда вон выходя-
щего не произошло. Я думаю, это
хорошо. Проводим кропотливую
работу по доводке наших страхо-
вых продуктов, чтобы они макси-
мально отвечали потребностям и
бизнеса, и населения. Инвести-
руем в модернизацию различных
информационных систем, связы-
вающих наши филиалы и отделе-
ния по всей стране, запустили
круглосуточную справочную
службу, стандартизируем про-
цессы урегулирования убытков
во всех регионах. В целом, это
текущая кропотливая работа,
направленная на повышение
качества обслуживания наших
клиентов. Думаю, сегодня пожи-
наем ее плоды, выраженные в
росте клиентской базы.

- Качество обслуживания –- Качество обслуживания –- Качество обслуживания –- Качество обслуживания –- Качество обслуживания –
это хорошо. Но основное – этоэто хорошо. Но основное – этоэто хорошо. Но основное – этоэто хорошо. Но основное – этоэто хорошо. Но основное – это
все-таки платить. Платите?все-таки платить. Платите?все-таки платить. Платите?все-таки платить. Платите?все-таки платить. Платите?

- За год выплатили клиентам
и застрахованным 3,7 миллиар-
да рублей. В том числе жителям
Воронежской области – свыше
71 миллиона.

Вел беседу
Игорь ВЕРЛИНСКИЙ.

Лиц. 1961 Д выд.Фед.сл.
страх.надзора.

Как реформи-
ровать ЖКХ

ГГГГГлава Семилукского рай-лава Семилукского рай-лава Семилукского рай-лава Семилукского рай-лава Семилукского рай-
она Виктор Кона Виктор Кона Виктор Кона Виктор Кона Виктор Корчагин подпи-орчагин подпи-орчагин подпи-орчагин подпи-орчагин подпи-
сал протокол с ОАО «ГТ ТЭЦ-сал протокол с ОАО «ГТ ТЭЦ-сал протокол с ОАО «ГТ ТЭЦ-сал протокол с ОАО «ГТ ТЭЦ-сал протокол с ОАО «ГТ ТЭЦ-
энерго» о строительстве вэнерго» о строительстве вэнерго» о строительстве вэнерго» о строительстве вэнерго» о строительстве в
городе Семилуки газотур-городе Семилуки газотур-городе Семилуки газотур-городе Семилуки газотур-городе Семилуки газотур-
бинной ТЭЦ. бинной ТЭЦ. бинной ТЭЦ. бинной ТЭЦ. бинной ТЭЦ.  Срок строитель-
ства – 15-18 месяцев, вес-
тись оно будет на средства ин-
вестора. От районной власти
требуется выделение строи-
тельной площадки с возмож-
ностью подвода необходимых
коммуникаций.

Представители «ГТ ТЭЦ-
энерго» пообещали, что в пе-
риод окупаемости цены на
электрическую и тепловую
энергию будут не выше дей-
ствующих, а после – и ниже.

Многое сделал для подпи-
сания этого протокола пер-
вый заместитель председате-
ля областной Думы В.И.Ключ-
ников.

Сеть подобных объектов
сейчас проектируется и воз-
водится во многих регионах
России. И в этом, наверное,
конкретная суть реформы
ЖКХ. А не в постоянном росте
цен.

Подарок
самим себе

Жильцы одного изЖильцы одного изЖильцы одного изЖильцы одного изЖильцы одного из
подъездов дома №68-а поподъездов дома №68-а поподъездов дома №68-а поподъездов дома №68-а поподъездов дома №68-а по
ул.Чапаева в Семилуках наул.Чапаева в Семилуках наул.Чапаева в Семилуках наул.Чапаева в Семилуках наул.Чапаева в Семилуках на
собственные средства сде-собственные средства сде-собственные средства сде-собственные средства сде-собственные средства сде-
лали ремонт подъезда и ус-лали ремонт подъезда и ус-лали ремонт подъезда и ус-лали ремонт подъезда и ус-лали ремонт подъезда и ус-
тановили домофон.тановили домофон.тановили домофон.тановили домофон.тановили домофон. Стены
подъезда – в рисунках, на
окнах лестничных площадок
– занавески, на подоконни-
ках – живые цветы, за кото-
рыми постоянно ухаживают.
Жильцы говорят, что такой
подарок они сделали себе к
60-летию Великой Победы.

В Европу,
в Париж!

В акционерном обще-В акционерном обще-В акционерном обще-В акционерном обще-В акционерном обще-
стве «Семилукский огне-стве «Семилукский огне-стве «Семилукский огне-стве «Семилукский огне-стве «Семилукский огне-
упорный завод» проведенупорный завод» проведенупорный завод» проведенупорный завод» проведенупорный завод» проведен
конкурс в подразделениях,конкурс в подразделениях,конкурс в подразделениях,конкурс в подразделениях,конкурс в подразделениях,
в резульв резульв резульв резульв результате которого опре-тате которого опре-тате которого опре-тате которого опре-тате которого опре-
делены десять «мисс пред-делены десять «мисс пред-делены десять «мисс пред-делены десять «мисс пред-делены десять «мисс пред-
приятия».приятия».приятия».приятия».приятия». Правда, оценива-
лись не только (и не столько)
параметры фигур и т.д., сколь-
ко личностные качества уча-
стниц: профессионализм, де-
ловитость, умение завоевать
авторитет в коллективе.

Все десять победительниц
за счет предприятия отправи-
лись в туристическую поезд-
ку во… Францию. Они побы-
вают в Париже.

Владимир СТРЫГИН.

R

Майские дни 2005 года навсегда войдут в но-
вейшую историю России славной и памятной стра-
ницей. Прежде всего потому, что в эти дни весь ци-
вилизованный мир совместно с Россией, другими
бывшими республиками СССР отметил славную 60-
летнюю годовщину Великой Победы над  германс-
ким фашизмом. И по прошествии более чем полу-
века люди не перестают ужасаться тем чудовищ-
ным планам и действиям, которые  вынашивали и
осуществляли худшие представители немецкой
нации, и той  страшной угрозе, которая тогда, в
40-е годы минувшего века нависла над человечес-
кой цивилизацией. Сломив сопротивление евро-
пейских демократий, нацисты уверовали в соб-
ственную непобедимость и представляли себе весь
мир лежащим у их ног. Не допускалась даже мысль
о том, что кто-то может помешать осуществлению
их чудовищных планов и преступных замыслов.

Другая причина особого отношения к этой тра-
диционно главной дате – характер и масштаб тор-
жеств, сопровождавших празднование Дня Побе-
ды в  этом году. Разумеется, юбилей есть юбилей,
и относиться к нему следует подобающим образом,
тем более что со дня первого победного парада
прошло ровно 60 лет. Однако дело не просто в па-
мятном историческом событии. С политической
точки зрения любая сколько-нибудь значимая дата
представляет собой определенную точку отсчета
для оценки сегодняшних реалий, новых тенденций
мирового развития. Что уж тут говорить о событии,
ставшем не только одним из самых значимых в
истории ХХ века, но и определившим принципы
послевоенного мироустройства, наше мирное по-
лувековое существование.

В связи с тем, что эти принципы после распада
СССР лишились некогда прочной опоры, они в пос-
леднее время все чаще подвергаются ревизии. В
чем-то эти ревизионистские намерения можно по-
нять и даже принять, если речь идет, скажем, о не-
обходимости реформирования системы органов
ООН, прежде всего расширении состава Совета
Безопасности – этого главного политико-правово-
го детища победного 1945 года. Но ревизия реви-
зии рознь. Когда лидеры двух прибалтийских госу-
дарств, явно страдающие пошлым местечковым
национализмом, отказываются принимать итоги
Второй мировой войны и на всех перекрестках кри-
чат об оккупации Прибалтики советскими войска-
ми, требуя нового Нюрнбергского процесса над
теми, кого весь мир считает освободителями, то это
уже напоминает дурно поставленный политический
спектакль провинциального театра. Как, кстати, и
запрет латышским ветеранам надевать в празд-
ничные майские дни свою сохранившуюся воен-
ную форму и боевые награды. Поэтому вряд ли сто-
ит удивляться тому, что далеко не все приглашен-
ные главы государств сочли нужным прибыть в
Москву на празднование Дня Победы, а не просто
окончания Второй мировой войны. Да и среди тех
57, кто все-таки прибыл, нет полного согласия по
целому ряду вопросов, и прежде всего историчес-
кой вины и ответственности за происшедшее бо-
лее полувека назад.

В связи с тем, что Генеральная  Ассамблея ООН
провозгласила 8 и 9 мая 2005 года днями памяти
и примирения, некоторые особо ретивые полити-
ки поспешили исполнить эти рекомендации бук-
вально. Так, новый украинский президент Виктор
Ющенко попытался усадить за один стол тех вете-
ранов, кто в составе Красной Армии освобождал
Украину, с националистами, воевавшими на сто-
роне фашистских оккупантов. Как и следовало
ожидать, ничего хорошего из этой затеи не полу-
чилось. Более того, президента вознамерившего-
ся проигнорировать московские торжества, укра-
инские ветераны буквально принудительно отпра-
вили в Москву на несколько часов, чтобы к обеду
он смог принимать парад уже у себя в Киеве.

Довольно долго обдумывал целесообразность по-
ездки в Москву премьер-министр Японии Д.Коэдзуми.
Причина раздумий проста – отсутствие мирного дого-
вора между нашими странами в связи с неурегулиро-
ванностью территориального вопроса, а именно судь-
бы четырех спорных островов. Однако здравый смысл
и национальная дипломатичность все же помогли сде-
лать правильный выбор и привели японского лидера
в первопрестольную.

Одним из тех, кто позволил себе очередной не-
красивый демарш в священный для всех народов
бывшего СССР день, стал грузинский президент
Михаил Саакашвили. В полном соответствии с ло-
гикой беспамятства он счел подходящим поводом
для отказа приехать в Москву неудавшиеся пере-
говоры о выводе с территории Грузии российских
военных баз. Как известно, грузинская сторона на-
стаивала на том, чтобы этот вопрос был решен едва
ли не в следующем году, что совершенно нереаль-
но. Но отсутствие в российской столице скандаль-
но известного политика по-настоящему обидело
только его соотечественников – грузинских вете-
ранов, доблестно сражавшихся плечом к плечу с
представителями других народов на фронтах Ве-
ликой Отечественной войны. Всем остальным г-н
Саакашвили давно знаком и мало интересен.

Апофеозом празднования стал, несомненно,
военный парад на Красной площади. И дело не в

том, что праздничные концерты и театрализован-
ные представления оказались слабее. Просто обы-
денное мнение о состоянии дел в нашей армии
формируется на основе многочисленных и не са-
мых приятных фактов и эпизодов, заставляющих
усомниться не только в ее дееспособности, но и в
самом факте ее существования как некой дисцип-
линированной структуры. И вот она предстала во
всей своей красе в прямом и переносном смысле
слова: все рода войск, все соответствующие им
знаменитые и любимые марши, четкий и строгий
рисунок движущихся подразделений, чеканный шаг
7 тысяч военнослужащих в парадном строю. Такой
армией хотелось гордиться. В завершение парада
лучшие летчики – «Русские витязи» и «Стрижи» рас-
красили московское небо в цвета государственно-
го флага России. Видеокамеры в кабинах пилотаж-
ной группы позволили увидеть праздничную сто-
лицу сверху и повыше, чем с высоты птичьего по-
лета. Вообще же технические новинки, включая
сложную компьютерную графику, примененную в
ходе уникального цветового шоу на Поклонной
горе, здорово украсили праздник, сделали его по-
настоящему незабываемым, несравненным зре-
лищем.

Но только ли зрелищем, привлекательным как
для старшего поколения, так и для молодежи? Пер-
вые оценки, прозвучавшие в зарубежной печати
относительно празднования Дня Победы в Моск-
ве, интерпретируют его именно в этом ключе и мяг-
ко осуждают Владимира Путина за то, что в каче-
стве интегрирующего символа национального со-
гласия выбрана давняя военная победа. Как уже
говорилось, Запад больше устроило бы нейтраль-
ное примирение всех со всеми, вполне укладыва-
ющееся в привычные для европейцев стандарты
толерантности и всепрощения. Наблюдая за лица-
ми сидящих на гостевых трибунах высоких гостей,
в особенности американского президента Джорд-
жа Буша, складывалось впечатление, что их гораз-
до больше занимает информативная, нежели
смысловая сторона дела, и что им никогда не по-
нять того, что чувствовал в этот момент любой не-
безразличный к прошлому и настоящему своей
страны гражданин России. За напряженным изу-
чением текста выступления Владимира Путина, от-
крывавшим парад, прочитывалось ревнивое же-
лание американского гостя выделить роль соб-
ственной страны в достижении Великой Победы.
Поэтому слова российского Президента о том, что
мы никогда не делили победу на свою и чужую и
благодарны всем – союзникам, партизанам, ан-
тифашистам – за оказанную помощь, были призва-
ны успокоить самые ревнивые сердца. Вместе с
тем еще раз было подчеркнуто, что особый, ни с
чем не сравнимый вклад в разгром общего врага
внес именно многонациональный советский на-
род, его непобедимая армия, и что дух нашего ис-
торического родства нужно передать потомкам как
главную историческую реликвию. Подозреваю, что
эти намерения понравились Бушу меньше всего.

Так нужен ли был нынешней России этот боль-
шой, красивый и, надо полагать, весьма дорого-
стоящий праздник? Поначалу казалось, что нет, все
стоило организовать и осуществить гораздо скром-
нее, а сэкономленные деньги направить все тем
же ветеранам и труженикам тыла. Однако сейчас,
посмотрев парад на Красной площади, торжества
на Поклонной горе, а также празднества, прохо-
дившие повсеместно – в Санкт-Петербурге, в Во-
ронеже, Волгограде, Орле, Курске и т.д., понима-
ешь, что произошло нечто очень важное, трудно-
уловимое, но чрезвычайно значимое: то ли сдвиг
в массовой психологии, то ли некое прозрение, но
все вдруг вновь ощутили себя единым народом,
победившим самого страшного врага в истории
человечества, народом, способным и сегодня на
самоотверженный труд и ратный подвиг, если это-
го потребует страна, Родина, Отчизна. Слова эти
давным-давно потерянные, но такие важные, та-
кие значимые для сердца каждого русского чело-
века, как выяснилось, все-таки не забыты, а сто-
ящие за ними ценности достаточно остро востре-
бованы. Иначе как объяснить тот факт, что на ули-
цы российских городов и сел 9 Мая вышло 11 мил-
лионов человек (данные МВД), всех возрастов, со-
циальных групп и национальной принадлежности?
Этот день, одинаково высоко чтимый и правыми, и
левыми, вероятно, остается единственным празд-
ником, который и сегодня объединяет всех нас –
граждан Российской Федерации. И хотя страна еще
далеко не так здорова в экономическом, полити-
ческом и нравственном отношении, как  хотелось
бы, и все еще ведет  крайне непопулярную войну
на собственной территории, она не безнадежна,
если есть праздник, одинаково «родной, искренний
и всенародный» (В.Путин). Его стоило так красиво
праздновать хотя бы для того, чтобы увидеть, как
мировые лидеры стоя приветствуют проезжающих
по Красной площади орденоносных победителей,
как седовласый генерал троекратно целуется с
немецким канцлером Г.Шредером, как несгибае-
мые, нестареющие душой ветераны торжественно
обещают дойти до нового парада.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Величие
Победы

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК Ан-148 - реальный самолет.RRJ - компьютерная картинка.

На ковре и под ковром
На авиасалоне, который в эти дни проходит в немецком Ганновере, Россия выступает

«единым фронтом» - от имени объединенной авиастроительной корпорации (ОАК)

На верность
Отечеству
В преддверии праздно-
вания годовщины
Великой Победы моло-
дые воронежские
милиционеры приняли
Присягу у мемориала
сотрудников органов
внутренних дел, погиб-
ших при исполнении
служебного долга.
В присутствии начальника

Главного управления внутренних
дел Воронежской области гене-
рал-лейтенанта Александра Де-
ментьева, представителей обла-
стной администрации и ветера-
нов около сотни сотрудников
органов внутренних дел принес-
ли клятву верности Отечеству.
Несколько райотделов города,
УГИБДД и муниципальный полк
милиции получили пополнение.

Затем состоялось награжде-
ние особо отличившихся мили-
ционеров. За мужество, отвагу
и самоотверженность, прояв-
ленные при исполнении служеб-
ного долга в Северо-Кавказ-
ском регионе, высокой прави-
тельственной награды – медали
«За отвагу» - был удостоен заме-
ститель начальника отдела уча-
стковых уполномоченных Ленин-
ского РОВД Сергей Казак.

Роман ПОЛЯКОВ.



Почта памяти

Халхин�Гол,
Карелия, Германия

Слово
о нашем земляке

Хочу рассказать воронежцам об их земляке � Дмит�
рии Николаевиче Корчинове. Я познакомился с ним
в карцере концлагеря белорусского города Полоцка.
Он попал туда за попытку побега. Мы подружились.
Вскоре Дмитрий снова задумал побег. Готовились дол�
го, соблюдая строгую конспирацию. И наши старания
не пропали даром. В книге «Неуловимые действуют»,
которую написал бывший командир партизанского
отряда «Неуловимые» М.С.Прудников, подробно опи�
сан наш побег.

Корчинов в партизанском отряде особого назначе�
ния воевал до полного освобождения Белоруссии. Он
возглавлял диверсионную группу. На ее счету не один
десяток пущенных под откос вражеских поездов с тех�
никой и живой силой, сотни диверсионных операций.
Одна из них наиболее ярко врезалась в мою память.

Летом 1944 года, накануне проведения нашими
войсками знаменитой операции «Багратион», парти�
занский отряд получил приказ разрушить железную
дорогу. Наш командир приказал уничтожить еще и
станцию Юратишки, которую немцы охраняли очень
бдительно. Они соорудили мощное огневое укрепле�
ние, оснастили его станковыми пулеметами. Ликви�
дировать дзот было поручено группе Корчинова. Но�
чью отряд вышел на исходную позицию. Бесшумно
скрылись в темноте Дима и его товарищи. Через не�
которое время стали слышны глухие взрывы и корот�
кие автоматные очереди. Прибежал посыльный от
Корчинова, доложил командиру, что дзот уничтожен,
нужны люди, чтобы забрать захваченные там патро�
ны, оружие, а еще надо прислать санитара, так как
есть раненые среди немцев. «Кто ранен?» – пере�
спросил командир. Разбираться с этим не было вре�
мени. Когда прозвучал сигнал атаки, партизаны бро�
сились выполнять поставленную перед ними задачу.
Были уничтожены станционные сооружения, на боль�
шом расстоянии взорваны рельсы. Работа дороги
была парализована на несколько дней. Это обстоя�
тельство тоже способствовало проведению операции
«Багратион» и освобождению Белоруссии от немец�
ких захватчиков.

С того времени прошло чуть больше 60 лет. Мно�
гое в моей памяти не сохранилось, но только не бой
у станции Юратишки, а слова «пришлите санитара,
есть раненые немцы» до сих пор звучат в моей памя�
ти. Фрицы являлись для нас лютыми врагами. Одна�
ко в сердце у советских солдат рядом с ненавистью
жило и милосердие. Прежде всего, мы были людьми,
а уж потом – врагами.

Михаил Яковлевич СКРЯБИН, бывший партизан,
г. Москва.

Война… Для молодого поколе"
ния это грозное слово уже не
несет такой смысловой окрас"
ки, как для людей старшего
возраста. Для многих из нас, не
познавших голода, бомбежек,
оккупации немецких захватчи"
ков, война – это не более, чем
эпизоды из патриотического
фильма «Они сражались за
Родину», да еще воспоминания
дедушек и бабушек. Но для
бывших фронтовиков, тружени"
ков тыла, детей, чье детство
пришлось на годы военного
лихолетья, – это жуткие лише"
ния, смерть близких и однопол"
чан, атаки, тяжелые ранения,
круглосуточный труд у станков
и в поле. Несмотря на давность
лет, эти люди помнят все так,
словно война была вчера. Та"
кое не забывается. Об этом
рассказывают в своих письмах
в «Коммуну» А.Н.Пустовалов
(с. Подгорное), З.И.Скирдина
(с. Репьевка), И.Д.Беляев
(г. Воронеж), В.И.Федоров
(г. Воронеж), В.К.Маринич (г.Во"
ронеж), П.С.Николина (г.Ли"
пецк), В.Ф.Кукуев (Хохольский
район), М.С.Валовая (г.Пермь) и
многие, многие другие. К сожа"
лению, в газете невозможно
напечатать письма всех, кто
решил поделиться с редакцией
своей памятью и болью.

В мае 1941 года мой муж, Федор Алексеевич Ер�
хов, был призван на переподготовку офицерского со�
става. За отличную учебу его перевели в академию
им. Фрунзе, там и застала война. В октябре 1941 года
враг подошел к Москве. Для обороны столицы курсан�

Горжусь
своим  мужем

ты были направлены в 39�ю гвардейскую стрелковую
дивизию, которая дислоцировалась в районе Варшав�
ского шоссе. Шли кровопролитные, ожесточенные
оборонительные бои. Нечеловеческими усилиями уда�
лось остановить врага. С середины октября началось
наше наступление. Немцы были отброшены от Моск�
вы на 190�200 километров. За успешное проведение
боевых операций дивизия была награждена орденом
Ленина, а мой муж – орденом Красной Звезды.

Но отдыхать и набираться сил было некогда: враг
рвался к Сталинграду. 39�я гвардейская дивизия была
брошена на его оборону в составе армии маршала
Чуйкова. Рукопашные бои шли за каждый цех стале�
литейного завода «Красный Октябрь». Штаб дивизии
располагался под кручей Волги, приходилось пере�
правлять снаряды и продовольствие на плотах и лод�
ках под шквальным огнем противника. Из�за бомбе�
жек и обстрелов дивизия несла потери. Создавались
отряды штурмовиков – они врывались ночью в око�
пы немцев и уничтожали их. Радостный день настал
только 23 февраля 1942 года: наша армия окружила
немцев и пленила Паулюса.

Затем дивизия освобождала Харьков, Днепропет�
ровск, Николаев, Одессу, Польшу, в ледяной воде фор�
сировала Южный Буг. Здесь подполковника Ерхова
контузило. Великая Победа застала его в московском
госпитале.

После войны муж демобилизовался, работал в сов�
хозе г. Димитровграда Ульяновской области. В 1949
году его снова призвали в армию. Батальон, где слу�
жил муж, направили в кировские леса пилить лес для
строительства Воронежа. Демобилизовался Федор
Алексеевич в 1956 году. Продолжительное время тру�
дился мастером арматурного цеха на военном заво�
де.

Сейчас его уже нет в живых, но я горжусь своим
мужем и нашим прошлым. Жили скромно. Государ�
ство помогло четверым сыновьям и дочери бесплат�
но получить высшее образование, устроиться по спе�
циальности на работу. Оно находило средства для
обеспечения своего народа бесплатным лечением,
жильем. Советский Союз после военной разрухи су�
мел за каких�то 6�7 лет восстановить и заново от�
строить жилые дома, институты, заводы, дворцы куль�
туры. Мы верили в счастье, и я вспоминаю те годы
добрым словом.

Серафима Сергеевна ЕРХОВА, г. Воронеж.

В нашем доме по улице Генерала Переверткина в
Воронеже живет ветеран трех войн – Петр Антонович
Мезенцев. Родился мой приятель еще при царе, в
1915 году. В шестнадцать лет овладел профессией
тракториста, работал в селе Шаталовка, тогда еще Во�
ронежской области. В 1937 году пошел служить в Крас�
ную Армию. Военное дело осваивал в Забайкалье.
Тогда на дальних границах было неспокойно. Дивизию,
где служил рядовой Мезенцев, перебросили в район
Халхин�Гола. Там ему довелось принимать участие в
военных действиях против японских милитаристов.
Срок службы закончился, вернулся Петр Антонович к
мирной профессии хлебороба. Ударника труда избра�
ли руководителем комсомольской ячейки. Одним из
первых откликнулся он на призыв партии принять уча�
стие в боях с финнами на Карельском перешейке. По
возвращении домой женился.  Молодожены строили
большие планы, но их в один миг оборвала война.

Петр Антонович был призван на сборный пункт
в с.Масловка, под Воронежем, на третий день Ве�
ликой Отечественной войны. Отражал натиск вра�
га под Смоленском, Москвой. Был дважды ранен.
Подлечивался и снова становился в строй. Как�то
он и еще двое бойцов получили  задание разведать
силы противника и место его сосредоточения. Ли�
нию фронта миновали незамеченными. Вышли к
месту назначения. Устроили засаду вблизи дороги.
Ночью по ней шел гужевой транспорт с пушками.
Колонну прикрывала группа немецких солдат. Раз�
ведчики внезапно атаковали охрану, перебили ее,
а одного, взяв в плен, доставили в штаб части.

Иван Иванович КУТЕПОВ,
участник Великой Отечественной войны,ветеран

Вооруженных сил, полковник в отставке, г.Воронеж.

Мой прадед, Макар Григорьевич Неповинных, –
потомок донских казаков � был не робкого десятка.
Не раз доказывал это во время Великой Отечествен�
ной войны. Вот один из случаев.

Шел январь 1943 года. Началось наступление на�
шей армии в районе Воронежа. Отряд, в котором слу�
жил связистом Макар, оторвался от основной груп�
пы войск и вступил в бой со значительным скоплени�
ем немцев вблизи города. Противник по численнос�
ти значительно превосходил их. Срочно требовалось
подкрепление. Радист связался со штабом, но попро�
сить помощи не успел, оборвалась связь. Боеприпа�
сы были на исходе. Кроме этого, через тридцать ми�
нут, по плану наступления наших войск, в бой должна
была вступить артиллерия. А этот клочок земли, где
окопались наши солдаты, был обозначен на карте, как
захваченный немцами. Что делать? Срочно нужно
принимать решение.

Связист отряда Макар Неповинных вызвался пре�
дупредить своих. Прадед понимал, что если будет пол�
зти, то сбережет себя, но потеряет драгоценное вре�
мя. И тогда, поднявшись во весь рост, он побежал
вперед. В его правой руке развевался белый платок.
Немцы с недоумением смотрели на приближающе�
гося солдата, а он, обогнув их укрепление справа,
побежал к нашей передовой. Когда немцы опомни�
лись и открыли по нему стрельбу, Макар уже настоль�
ко приблизился к своим, что те смогли прикрыть его
огнем. Успев предупредить артиллеристов, из�за силь�
ного ранения солдат потерял сознание. В направле�
ние орудийного удара внесли коррективы, группиров�
ка немцев была уничтожена. Мой прадед скоро по�
правился и за мужество награжден орденом Славы II
степени.

Макара Григорьевича уже нет в живых, он умер
задолго до моего рождения. Но о нем мне с раннего
детства рассказывали мама и дедушка, родившийся
в победном 1945 году. Память о прадеде всегда бу�
дет жить в наших сердцах, передаваясь из поколе�
ния в поколение.

Ольга МАКОГОНОВА, Новохоперский район.

Он был
неробкого  десятка

Вот такими поэтическими строками Иван Григорь�
евич Ковшевой из Грибановского района постарался
отразить путь Советской Армии:

… До ноября мы отступали,… До ноября мы отступали,… До ноября мы отступали,… До ноября мы отступали,… До ноября мы отступали,
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И вдруг приказ. Он оказалсяИ вдруг приказ. Он оказалсяИ вдруг приказ. Он оказалсяИ вдруг приказ. Он оказалсяИ вдруг приказ. Он оказался
Сильнее танковых преград.Сильнее танковых преград.Сильнее танковых преград.Сильнее танковых преград.Сильнее танковых преград.
В нем каждый воин расписался –В нем каждый воин расписался –В нем каждый воин расписался –В нем каждый воин расписался –В нем каждый воин расписался –
«Ни шагу отступать назад!»«Ни шагу отступать назад!»«Ни шагу отступать назад!»«Ни шагу отступать назад!»«Ни шагу отступать назад!»
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Вперед рванулись танки грозноВперед рванулись танки грозноВперед рванулись танки грозноВперед рванулись танки грозноВперед рванулись танки грозно
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Муза
фронтовых лет

В 1967 году «Коммуна» опубликовала статью
Героя Советского Союза Г.Шупика «Где вы, Доро�
феевы?» Я в ту пору жила на Украине, и вырезку
из газеты мне прислала моя бывшая классная
руководительница. Я очень благодарна ей, ре�
дакции «Коммуны» и Григорию Саковичу Шупи�
ку. Я написала ему, и мы много лет переписыва�
лись, виделись на встречах ветеранов 4�й воз�
душной армии. С чувством благодарности была я
на открытии памятника погибшим – благодарнос�
ти однополчанам моего отца, которые помнят по�
гибших товарищей.

Мой отец, Дорофеев Федор Прохорович, родил�
ся в 1910г. в селе Большие Ясырки Аннинского
района. Учился в школе, потом уехал к старшему

Из  боя
он  не  вернулся

брату в Воронеж, закончил ремесленное училище,
работал токарем на заводе. По путевке комсомо�
ла учился в летной школе г. Энгельса. Потом был
направлен на Дальний Восток и служил здесь до
начала войны. Мои детские воспоминания об отце
связаны с его удивительной жадностью до знаний.
Вечерами, после нелегкой службы, он сидел над
учебниками. Экстерном сдал экзамены за среднюю
школу и поступил в военно�воздушную академию
им. Жуковского. Перед войной перешел на 3�й
курс. А еще он учился на заочных курсах немецко�
го языка, убеждал заниматься этим языком и маму,
и они нередко говорили между собой по�немецки.
Любил папа книги, песни, спорт, любил бесконеч�
но свою жену, мою мать, нас, то есть меня и брата,
дорожил дружбой и товарищами. Жили мы в воен�
ном городке…

Все планы оборвала война. В декабре 41�го года
наш отец ушел на фронт. Жили мы теперь письмами
с фронта. У нас сохранилось несколько писем. Сло�
ва в них были добрые, ласковые. Отец тосковал и ску�
чал по семье, писал о том, что воюет хорошо, честно
выполняет свой долг перед Родиной, писал маме, как
ей быть в случае его гибели…

Последний раз я видела отца за год до Победы,
когда он приезжал к нам в Воронеж. Шутил с нами,
улыбался, но почему�то в глазах его была тоска. Он
погиб 12 августа 1944г. Награжден был двумя орде�
нами Красной Звезды. Как мы горевали и пережи�
вали, говорить не стоит. Сейчас меня иногда пригла�
шают в школу, чтобы я рассказала о боевом пути отца.
Рассказываю с тем же волнением, какое было у меня
в последнюю встречу…

Лариса Федоровна  ДОРОФЕЕВА, пенсионерка,
пос. Михайловский Панинского района.

Написать письмо в редакцию меня побудила ста�
тья Григория Попикова «Воронежские девчата войны»,
напечатанная в «Коммуне» 26 марта 2005 года. Смот�
рю я на снимок в газете и плачу, ведь моя военная
жизнь прошла также в осажденном Ленинграде. В
сентябре 1942 года на сборном пункте в г.Борисог�
лебске к нам вышли два офицера Балтийского флота.
По телу прошел холодок: значит, повезут в осажден�
ный Ленинград. До Мичуринска доехали спокойно, а
как стали приближаться к Москве, поезд начали бом�
бить немцы. Несколько раз он останавливался, а мы
выбегали из вагонов и ложились на землю. Наконец,
добрались до Ладожского озера, оттуда нас неболь�
шим катером переправили в город. Я попала в 1�й
флотский экипаж береговой обороны Краснознамен�
ного Балтийского флота, затем несла службу в 33�м
инженерном батальоне. Охраняли военные объекты,
ходили в дозор, строили взлетные площадки для
ИЛ�2. Никогда мне не забыть черный блокадный хлеб,
состоящий из целлюлозы, хлопкового жмыха и неболь�
шого количества кукурузной муки, его  выдавалось на
сутки 200�250 г.

Галина Федоровна СМОЛЕВСКАЯ, г. Воронеж.

Помню
блокадный хлеб

Нам, детям, чье детство и юность опалила вой�
на, в военные годы довелось перенести не только
тяжелые физические нагрузки, но и моральные ис�
пытания. Работать в колхозе я начал, когда отец
ушел на войну, трудиться приходилось наравне со
взрослыми, скидки на возраст не было. Во время
оккупации фашистами хутора Дмитриевский Ниж�
недевицкого района, где проживала наша семья,
немцы обращались с нами жестоко, отобрали у нас
корову�кормилицу, двух овец и картошку. Выгнали
из хаты. Мы были вынуждены скитаться по кварти�
рам. На дворе стояла зима, а нам одевать и обу�
вать было нечего, часто приходилось голодать.
Вспоминая перенесенные страдания, полагаю, что
труд детей в военное время несколько недооценен
со стороны правительства.

Николай Петрович РЫЖКОВ, х. Дмитриевский.

Наш  труд
еще не  оценили

Когда фашисты начали бомбить Воронеж, сельско�
хозяйственный институт, где я учился, эвакуировали в
Куйбышев. Так как я должен был защищать диплом,
мне выдали бронь. Но я стал проситься на фронт, что�
бы отомстить за братьев Сергея и Степана, погибших
на войне. В конце концов настоял на своем.

Много военных дорог довелось прошагать. Всего
уже и не вспомнишь. Но вот битва за освобождение
Харькова запомнилась. Из данных разведки стало
известно, что по Чугуевскому шоссе должны пройти
немецкие танки. Решено было устроить засаду. Зах�
ватив с собой бутылки с зажигательной смесью и
противотанковые гранаты, мы расположились по обе
стороны дороги. Стали ожидать, и через некоторое
время показались бронемашины. Их количество ока�
залось несколько больше, чем мы предполагали.

Но приказ командира – приказ Родины. Мне уда�
лось успешно поджечь первый и второй танки. Тре�
тий, чтобы меня ликвидировать, направился прямо
на мой окоп. Достигнув его, «тигр» начал «кружиться»
на одном месте, закапывая меня в землю. Конечно,
пострадал я очень жестоко, долго потом лежал в гос�
питале. Когда вновь прибыл в часть, узнал, что за под�
жог двух танков награжден медалью «За отвагу».
Федор Евдокимович МАКСИМОВ, Бобровский район.

Много
дорог прошагал

Мой папа, Дорняк Николай Михайлович, провое�
вал всю Отечественную войну с первых дней. А мы
два с половиной года были в оккупации под фашис�
тами. Жили вместе с мамой недалеко от Гомеля, в
Макеевском лесничестве, и сколько лишений претер�
пели за эти годы! Каждый день был прожит в страхе.
Без всякого разбора немцы сжигали целые деревни
и уничтожали тысячи жителей. До сих пор понять не
могу, почему они испытывали такую ненависть к нам,
белорусам?

С лета 1943 года зверства стали вообще жуткими,
и мы вынуждены были уйти в лес. Отрыли там зем�
лянки, в которых и жили. К нам часто заходили парти�
заны, и мы хорошо знали их в лицо. Они и сказали
нам, что Советская Армия стала бить немцев, и фа�
шисты начали отступать. Когда 27 ноября 1943 года
мы увидели первых наших солдат, радость была нео�
писуемой. В Минск я попала в 1947 году – практи�
чески весь город был в руинах. Сохранились лишь
некоторые здания.

Теперь Минск не узнать. Он весь отстроен и стал
таким прекрасным городом. Когда бываю в нем –
нарадоваться не могу. Пусть наши дети и внуки никог�
да не испытают того, что нам довелось.

Ада Николаевна ДОРНЯК, г.Воронеж.

Обитали
в лесу, в землянках

Письма
с фронта
майора
Федора

Дорофеева

* * ** * ** * ** * ** * *
Здравствуй, Аня!

Дела мои идут нормаль�
но. Все благополучно.
Настроение бодрое, при�
поднятое. Это – под влиянием побед Красной Армии
над паршивыми фрицами. Мы знаем, что каждая
новая наша победа приближает час окончательного
разгрома врага, приближает конец войны. Я мечтаю
об этом дне.  Как поется в песенке: «Приеду весною,
ворота открою. Ты со мной, я с тобою – неразлучны
навек…»

Из газет тебе известно о победах Красной Армии
на юге. В последних событиях и я принимал самое
активное участие по своей специальности. Вот когда
заговорила как следует моя «первая скрипка». В свя�
зи с этим мне хочется сказать тебе несколько слов.
Аня! У меня нет мрачных мыслей, мрачных настрое�
ний. Я не думаю о смерти. Людей, долго находящихся
на войне, смерть перестала удивлять… Постарайся
понять меня правильно. На войне всякое бывает. Ну
и со мной может это «всякое» произойти. В этом слу�
чае ты получишь официальное извещение. Если мои
друзья останутся живы, они напишут тебе подробнос�
ти. Война научила меня ценить жизнь еще больше.
Пиши, жду, целую. Твой Федя.

* * ** * ** * ** * ** * *
Аня! В одном из писем ты пишешь, что прежнее мое

письмо получилось суровым. Почему? Трудно сейчас
объяснить, я уже забыл, что писал тогда. Но не исклю�
чена возможность, что и в дальнейшем мои письма
могут «получаться» сухими, невеселыми или суровы�
ми. Дело в том, что письма приходится писать не тог�
да, когда захотел, а как только выпадет свободная
минутка. Настроение в этот момент может быть са�
мое препаршивое по тем или другим причинам. Так
что же лучше? Не писать совсем, до появления хоро�
шего настроения? Обижайся или нет, а я буду писать,
когда буду иметь возможность, независимо от настро�
ения. Твой Федя.

* * ** * ** * ** * ** * *
Аня! Я люблю тебя больше прежнего. И верю тебе,

что ты ждешь меня и всегда будешь ждать. Я верю в
твои силы, в твою приспособленность к жизни. Уве�
рен, что все трудности ты переживешь, найдешь в себе
силы их преодолеть и сохранить и себя, и детей до кон�
ца войны. Пока, до следующего раза. Крепко целую.
Федя.

* * ** * ** * ** * ** * *
Здравствуй, Аня! Не писал тебе давно. На днях я

послал тебе перевод на сумму 600 рублей. Как полу�
чишь – сообщи. На эти деньги, быть может,  ты купишь
что�нибудь дочери ко дню ее рождения. Думаю, что к
этому времени ты получишь и письмо, и деньги. Це�
лую, твой Федя.

Несладко
в эвакуации  жилось

Когда началась война, мне было 2 года. Отца почти
сразу забрали на фронт. Во время войны жилось очень
тяжело. Кушать было нечего, от голода умерли все род�
ственники по маминой линии. Эта участь ждала и меня,
если бы от верной гибели не спас меня какой�то сол�
дат. Он дал маме буханку хлеба, несколько кусков са�
хара и большую мороженую рыбу. «Кормите девочку, �
сказал он, � может, выживет». И я выжила. Имени того
солдата мама тогда не спросила. Она часто вспомина�
ла об этом эпизоде военного времени.

Евгения Павловна РОДИОНОВА, п.Рамонь.

Я  имени
его  не  знаю...

Во время войны я работала на механическом за�
воде, состояла в штабе ПВО. Часто среди ночи по сиг�
налу воздушной обороны, едва набросив одежду, при�
ходилось бежать на родной завод. В октябре 1942 года
были вынуждены эвакуироваться в Среднюю Азию. В
вагоне ехало много людей, здесь же стояла буржуйка,
на которой по очереди готовили нехитрую еду. «Удоб�
ства» � на остановках среди поля, стесняться не было
времени. Наконец, прибыли в жаркий Ташкент. Выг�
рузили нас прямо под открытым небом. Первым жела�
нием было сходить в баню, смыть с себя дорожную
грязь, да и вши уже появились. К ночи дали какое�то
пустое помещение, разместились прямо на полу.

Однако нашему начальству не понравился Таш�
кент: много людей, эвакуированных заводов. И вот
снова в путь, в г.Андижан. Там нас расселили по квар�
тирам. Кому повезло – получили жилье недалеко от
завода, остальные, в том числе и я с семьей, были
вынуждены поселиться в пяти километрах  от него.
Первое время нас возили на автобусе, но скоро эту
«роскошь» отменили. Тяжело было добираться домой
в 40�градусную жару после 12�часового рабочего дня.

Выдали нам хлебные карточки: рабочим – 800 г,
служащим – 500, иждивенцам и детям – 300 г и про�
дуктовые на 1,5 кг риса, 600 г хлопкового масла. На
заработанные деньги покупали на рынке зелень, репу
и морковь. Чтобы как�то облегчить жизнь, выделили
нам участки для посадки риса, которые располагались
в 12 километрах от жилья. Рис – культура для нас не�
знакомая, площадь для посадки – болото с теплой во�
дой, в котором какой только живности не водилось.
Естественно, по своей неопытности урожай мы собра�
ли мизерный. Больше огородничеством не занима�
лись.

Настоящим праздником для меня и моего семилет�
него сына были дни (раз в полтора месяца), когда я
сдавала в госпитале кровь раненым. Перед забором
давали стакан сладкого чая с хлебом, а после корми�
ли «царским» по военному времени обедом: первым
(его съедала сама), на второе были каша и котлета –
их приносила сыну.

Когда наступил долгожданный День Победы, мы
смогли вернуться в Воронеж. Нашим глазам пред�
стала страшная картина: кругом руины, жилья почти
нет. Дружно взялись за восстановление города. Пос�
ле рабочего дня расчищали завалы, наводили поря�
док. Делали это без всякого принуждения и оплаты.
Вскоре отменили хлебные карточки, многие получи�
ли нормальное жилье, обустроили быт. Жизнь нача�
ла входить в обычное русло.

Ангелина Петровна ПОЛЯКОВА, г.Воронеж.
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Иван Степанович МАЛЧЕВСКИЙ, инвалид войны,
г.Воронеж.

Стихи
написал фронтовик

Операция
«Малый Сатурн»

В декабре 1942 года нашей 38�й гвардейской
стрелковой дивизии была поставлена задача сменить
измотанные в боях части 1�й стрелковой дивизии. По
всему чувствовалось, что готовится мощное контрна�
ступление. Надо сказать, что противник на участке
между богучарскими селами Галиевка и Абросимово
находился в обороне уже пять месяцев. Фашисты
имели здесь до 60 дзотов с ходами сообщений в пол�
ный профиль. Впереди траншей были установлены три
ряда проволочных заграждений.

16 декабря в 9 утра артиллерия нашей части нача�
ла мощную огневую атаку, которая продолжалась пол�
тора часа. В это время стрелковые батальоны по льду
форсировали Дон и, преодолевая минные поля и про�
волочные заграждения, устремились к первым тран�
шеям противника.

Бои на правом берегу Дона отличались массовым
героизмом солдат и офицеров. Мужественно сража�
лись с гитлеровцами красноармейцы Богданов, Бо�
рисов, Розанов. Юный пулеметчик Вася Кузнецов
получил тяжелое ранение, но, тем не менее, не ушел
от пулемета. В районе Красногоровки беспримерный
героизм проявили гвардейцы под командованием
капитана Зарубина. Они в течение дня трижды отби�
вали атаки гитлеровцев и сумели не только удержать
позиции, но и нанести урон врагу.

Опомнившись, командование 8�й итальянской ар�
мии перегруппировало силы, подтянуло резервы и
попыталось приостановить наступление наших войск
на шоссе Богучар�Монастырщенка. Однако противни�
ку это не удалось. В жестоких боях наши бойцы пре�
одолели речку Богучарку и подошли к Твердохлебов�
ке. Здесь было уничтожено более тысячи солдат и
офицеров противника. До великого Дня Победы было
еще далеко. Но мы уже чувствовали, что спесь, кото�
рая была у захватчиков в первые месяцы войны, зна�
чительно поубавилась.

Василий Васильевич ШЕБАРШИН,

член совета ветеранов 38"й дивизии.
Радость Победы. Цветы ветерану.

Фотоэтюд Сергея КОЛЕСНИКОВА.
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Виктор Иванович родился в
селе Репьевка на берегу тихой
речки с красивым и загадочным
названием Потудань. В одиннад-
цать лет он остался без отца. Уча-
стник Великой Отечественной
войны, орденоносец, председа-
тель колхоза «Вперед к комму-
низму» Иван Матвеевич умер от
давних фронтовых ран. Один за
другим ушли из родительского
дома старшие братья Михаил,
Александр и Владимир – обзаво-
дились собственными семьями,
собственными адресами, соб-
ственными судьбами. Только са-
мый младший из братьев Виктор
остался с матерью Варварой Ни-
колаевной – уже немолодой
свекловичницей, успевшей за
долгие годы нелегкого колхозно-
го труда заработать множество
разных недугов.

Ему бы лишний раз поплавать
в реке, погонять на лугу футболь-
ный мяч, но он оказался старшим
на родном крестьянском подво-
рье, материнской надеждой и
опорой. А дел по дому много –
кормить и поить скотину, пригля-
дывать за огородом и вдобавок
не пропускать школьных уроков.

И еще у Виктора была мечта:
стать артистом. Не самодеятель-
ного, как в школе, кружка, а на-
стоящего драматического теат-
ра. Но ехать в Ярославль, а тем
более в Новосибирск, где были
театральные училища, не хвата-
ло денег.

Выход подсказала учитель-
ница Клавдия Николаевна Уша-
кова:

- А не поехать ли тебе, Витя, в
Бобров? Там, говорят, замеча-
тельное культпросветучилище.

Клавдия Николаевна оказа-
лась права. В Бобровском учили-
ще преподавали не узкие специ-
алисты, а люди высокой культу-
ры, влюбленные в систему Ста-
ниславского, несущие ее через
всю жизнь и передающие эту
святую любовь своим питомцам.
Именно здесь юноша, мечтав-
ший о театре, встретил замеча-
тельного педагога Григория Иль-
ича Лунца. Ученик легендарного
режиссера Александра Таирова,
он стал для Виктора не только
старшим наставником, но и на-
стоящим другом. Лунц дал свое-
му воспитаннику главный урок:
«Все, что делаешь, делай хоро-
шо». Эти слова стали девизом
жизни Виктора Скурятина.

Вообще на хороших людей
Виктору везло. В том же Бобро-
ве работал первым секретарем
райкома партии Анатолий Петро-
вич Казьмин. Много забот было
у него в большом сельскохозяй-
ственном районе, но он внима-

Сотворение мечты
Накануне Дня Победы в зале заседаний администрации
Воронежской области губернатор Владимир Кулаков
вручил большой группе наших земляков высокие
правительственные награды. Среди них орденом
Дружбы награжден заслуженный работник культуры
Российской Федерации, генеральный директор ООО
«Санаторий имени Дзержинского» Виктор Иванович
СКУРЯТИН.

ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ

тельно следил за строительством
Дома культуры, был в курсе по-
становок народного театра, знал,
что делалось и в культпросвет-
училище. Он уже давно обратил
внимание на способного студен-
та Виктора Скурятина, и когда
освободилась вакансия директо-
ра Дома культуры, Казьмин пред-
ложил эту взрослую и ответ-
ственную должность студенту.

Новому директору в ту пору
оставалось до совершеннолетия
целых два месяца, и все финан-
совые документы подписывал за
него Лунц, который по совмести-
тельству с педагогической рабо-
той был еще и режиссером на-
родного театра.

Два года спустя, в 1969 году,
Григорий Ильич умер, и по реше-
нию совета старейшин театра
Виктор Скурятин унаследовал
должность своего бывшего на-
ставника. А театр этот был осно-
ван в 1946 году и снискал все-
союзную славу, и многих трудов
потребовалось молодому режис-
серу для того, чтобы коллектив
продолжил былые профессио-
нальные качества.

И тут надо отметить одну важ-
ную черту характера В.И.Скуря-
тина. Тринадцать лет руководил
он театральной труппой. Поста-
вил немало спектаклей, отме-
ченных солидными столичными
критиками. Постановку «Солдат-
ской вдовы» Анкилова заметил
даже председатель Всесоюзно-
го театрального общества, на-
родный артист Михаил Ивано-
вич Царев. Но Виктору Иванови-
чу все казалось, что у него еще
мало знаний, что в мире много
высот, которые им не достигну-
ты. И снова и снова ему вспоми-
нался Григорий Лунц, повторяв-
ший одну и ту же фразу. А фраза
эта была Бориса Пастернака:
«Не спи, не спи, художник, не
предавайся сну…»

И художник учился. В Воро-
нежском филиале Московского
института культуры получил дип-
лом режиссера народного теат-
ра, а после окончания режиссер-
ских курсов в Ленинграде стал
подлинным профессионалом. И
всюду судьба благосклонно со-
единяла неутомимого ученика с
прекрасными учителями. Такими
были в Москве Меер Гершт, а в
Ленинграде – Зиновий Карогод-
ский, великие мастера театраль-
ного искусства.

Страница же бобровской
биографии  завершилась тем,
что В.И.Скурятину  было присво-
ено почетное звание заслужен-
ного работника культуры Рос-
сийской Федерации. Было ему
тогда двадцать девять лет. Полу-
чить звание в таком возрасте
дано не каждому.

Первого ноября 1978 года
Виктора Ивановича приглашают
возглавить только что открыв-
шийся в Воронеже Дворец маши-
ностроителей. И хотя он в тече-
ние двух лет руководил район-
ным Домом культуры, масштабы
были не соизмеримы. Воронеж-
ское учреждение культуры –
крупнейшее в области. И чтобы
поддерживать этот статус, недав-
нему режиссеру и актеру нужно
было освоить новую роль – роль
хозяйственника. Тут необходима
не просто административная
распорядительность, но и умение
вести себя в кабинетах чиновни-
ков с той же уверенностью, что и
на сценической площадке. Ре-
монт и расширение материаль-
ной базы, финансовые расчеты с
сотрудниками и компаньонами –
все это наука, экзамен на успеш-
ное владение которой нужно сда-
вать ежедневно. Но Виктор Ску-
рятин – ученик неутомимый. И он
учился, и ежедневно успешно
сдавал экзамены. Работал в кон-
такте с руководителями предпри-
ятий, в те годы еще не знавших о
том, что такое банкротство, и о
том, что даже крупные заводы со
временем станут избавляться от
социального сектора, в том чис-
ле и от культуры.

В 1993 году в жизни Викто-
ра Ивановича Скурятина произо-
шел новый, как тогда казалось,
необычный поворот. А было это
так. Виктора Ивановича пригла-
сили в «Воронежкурорт». Руково-
дитель этого учреждения Дмит-
рий Трофимович Шапотайло ска-
зал:

- На днях мы провожаем на
заслуженный отдых директора
пансионата имени Дзержинско-
го Валентина Максимовича Жи-
галина и хотим вас рекомендо-
вать ему на смену.

Предложение было неожи-
данным. О Жигалине, прорабо-
тавшем в этой ответственной и
беспокойной должности более
тридцати лет, Виктор Иванович
знал многое. Он понимал, что по-
лучил в наследство большое, хо-
рошо налаженное хозяйство.

Однако необходимо было не
только сохранять добрые тради-
ции, но и думать о завтрашнем
дне. Виктор Иванович всегда по-
мнил изречение, вычитанное в
одной мудрой книге: «Если хочешь
стоять на месте, нужно бежать.
Если хочешь идти вперед, нужно
бежать в два раза быстрее». Надо
было строиться, развиваться, в
частности, возводить новый сем-
надцатый спальный корпус, уни-
кальный не только для Централь-
ного Черноземья, но и для России
аквацентр, внедрять самые со-
временные методы диагностики и
лечения отдыхающих, улучшать
работу пищеблока и большого
подсобного хозяйства, размес-
тившегося в селе Медовка Ра-
монского района.

Поначалу Виктору Ивановичу
было нелегко. И тогда в нем
пробудился прилежный ученик, и
он пошел в Воронежский госу-
дарственный педагогический
университет на кафедру психоло-
гии к профессору Ивану Федоро-
вичу Мягкову, и получил второе
высшее образование, которое
впоследствии ему очень приго-
дилось. Учился и работал.

Здравница тем временем,
благодаря его неиссякаемой
энергии, настойчивости и уме-
нию предвидеть завтрашний
день, преображалась. Сегодня
здесь в благоустроенных корпу-
сах, в атмосфере уюта и комфор-
та отдыхают около тысячи чело-
век не только из России, стран
СНГ, но и зарубежных стран. В
номерах все устроено так, чтобы
отдых приносил радость: удобная

мебель, прекрасные интерьеры,
современные модели бытовой
техники, картины, цветы, све-
тильники. В санатории работает
кабинет функциональной диаг-
ностики, оснащенный специаль-
ной аппаратурой последнего по-
коления. Новейшие методы лече-
ния, водолечебные процедуры,
сбалансированное питание –
все под постоянным контролем
высококвалифицированных спе-
циалистов.

Где бы ни учился Виктор Ива-
нович, где бы он ни работал, ря-
дом с ним всегда была его жена
Тамара. Они были влюблены друг
в друга студентами, а пожени-
лись сразу после окончания Боб-
ровского культпросветучилища.

Надолго запомнили в Бобро-
ве веселую свадьбу молодоже-
нов, на которой гуляло все учи-
лище и народный театр. Повезло
Виктору Ивановичу и с детьми.
Дочь Татьяна с отличием окончи-
ла два высших учебных заведе-
ния: юридический факультет ВГУ
и филологический факультет пед-
института. У нее есть муж Андрей
и маленькая дочь Катя. Сын Ни-
колай – тоже отличник. Он – вы-
пускник Воронежской меди-
цинской академии, работает
врачом-стоматологом.

Казалось бы, все хорошо.
Только бы жить и радоваться. Но
все не так просто. Ушла из жиз-
ни Тамара. Летом и зимой Виктор
Иванович приносит на кладбище
любимые цветы жены.

И еще одну утрату тяжело пе-
реживает Виктор Иванович. Че-
тыре года назад умер его друг,
поэт и музыкант, певец «Руси сто-
звонной» Александр Токмаков.
Их дружба родилась еще в дет-
стве на берегу реки Потудань,
потом продолжалась в Боброве
и Воронеже. Саша был баянис-
том и концертмейстером Воро-
нежского народного хора. Уже не
было рядом друга, а грандиозный
концерт в его честь, организо-
ванный Виктором Ивановичем
Скурятиным, состоялся в Репьев-
ском Доме культуры, куда съеха-
лось немало народных самодея-
тельных коллективов.

С одним из этих коллективов
я познакомилась совсем недав-
но, когда находилась в санатории
имени Дзержинского. Я обрати-
ла внимание на то, что у Виктора
Ивановича, шедшего навстречу
подъезжавшему автобусу, при-
поднятое настроение.

- Сегодня необычные гости, -
сказал он мне, улыбаясь, - мои
земляки из Репьевки, фольклор-
ный ансамбль. Выступали в Мос-
кве и Петербурге, имеют три дис-
ка. Самой старшей из них Анне –
87 лет, самой младшей Валенти-
не – 49. А вот Марья Алексеевна
– староста репьевского храма
трех святителей. Отец Андрей,
настоятель этого храма, дал им
свое благословение на концерт.

Виктор Иванович помолчал и
добавил:

- Это особый народ. Их труд, их
служение искусству заслужива-
ют уважения.

Фольклорный ансамбль из
Репьевки, выступивший в этот

вечер в Доме культуры, покорил
зал. Протяжные, грустные мело-
дии сменялись озорной удалью.
И столько было любви в этих на-
родных песнях, что я подумала,
как богата наша стозвонная Русь
самобытными талантами.

Со стороны посмотришь, все
у Виктора Ивановича получается
легко, складно. Но только он сам
знает, как ему тяжело. И опять
помогает дружба. С главным вра-
чом клинического санатория
имени Горького, профессором
Вячеславом Алексеевичем Бо-
рисовым их связывает общая
работа, глубокое понимание ее
значимости, участие в решении
сложных психологических ситуа-
ций, выход из которых они все-
гда ищут вместе.

Сейчас времена для курорт-
но-оздоровительной отрасли,
прямо скажем, нелегкие. Распа-
лась, например, система здрав-
ниц в Ростовской, Тамбовской,
Рязанской областях, но надо от-
дать должное нашим воронеж-
ским властям: они этого не допу-
стили. Не допустили потому, что
поверили в правоту, убежден-
ность таких людей, как Виктор
Иванович Скурятин. Во всех сво-
их хозяйственных, лечебно-про-
филактических делах он действо-
вал в тесном содружестве с Во-
ронежской медицинской акаде-
мией, с областной клинической
больницей, с домостроительным
комбинатом, компанией
ВИПЛАСТ, с десятком других
предприятий и организаций.

Но главная опора генерально-
го директора – родной коллек-
тив, его, как принято теперь го-
ворить, команда. В ней сейчас
пятьсот человек, и за все годы
своего руководства он никого не
уволил. Я поначалу думала, что
это случайность. А позже поняла,
что это ключ, который открывает
одну из главных черт его харак-
тера. Он с людьми не просто ра-
ботает, он с ними дружит. И не
потому, что такой уж добрый, а
потому, что уважает, понимает
людей, и они отвечают ему тем
же.

Виктор Иванович верен изве-
стной заповеди: для победы гене-
рал должен сам участвовать в
сражении. Он буквально вника-
ет во все мелочи, и ничто в жиз-
ни санатория для него не второ-
степенно.

И еще интересная деталь, со-
хранившаяся с той, еще «жига-
линской» поры: работают здесь
люди творческие во всех отноше-
ниях. Врач или повар, горничная
или шофер непременно еще и…
артисты, «звезды Дзержинской
эстрады». И сам генеральный ди-
ректор часто выходит на сцену.

У Виктора Ивановича много
интересных планов. И главная
мечта – увидеть родное Чернозе-
мье подлинно курортной зоной,
настоящим оздоровительным
комплексом. В осуществление
этой мечты он твердо верит и го-
тов вложить в нее всю свою мо-
гучую энергию, свой богатый
опыт, свой многогранный талант.

Эмма НОСЫРЕВА.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

- Мне предложил поставить там спектакль Союз театральных де-
ятелей России. В прошлом году под патронажем Президента В.Пу-
тина при СТД создан Центр государственной и общественной под-
держки русских театров стран СНГ и Балтии. Там, где сохранились
такие коллективы и значительное количество русскоязычных зри-
телей, предусмотрены постановки спектаклей режиссерами из Рос-
сии. Проблема режиссуры в бывших республиках СССР стоит даже
острее, чем у нас. Имевшие имя, талант за прошедшие 15 лет уеха-
ли оттуда. А актеры, конечно же, остались, потому что податься им
просто некуда.

- И как вас встретили в Кишиневе, как вам работалось? Ведь- И как вас встретили в Кишиневе, как вам работалось? Ведь- И как вас встретили в Кишиневе, как вам работалось? Ведь- И как вас встретили в Кишиневе, как вам работалось? Ведь- И как вас встретили в Кишиневе, как вам работалось? Ведь
это было как раз время накануне президентских выборов там,это было как раз время накануне президентских выборов там,это было как раз время накануне президентских выборов там,это было как раз время накануне президентских выборов там,это было как раз время накануне президентских выборов там,
когкогкогкогкогда руководитель этой страны позволял недружественныеда руководитель этой страны позволял недружественныеда руководитель этой страны позволял недружественныеда руководитель этой страны позволял недружественныеда руководитель этой страны позволял недружественные
акты в отношении России.акты в отношении России.акты в отношении России.акты в отношении России.акты в отношении России...........

- Народ Молдовы оказался мудрее. Выборы прошли спокойно,
организованно. Большинство населения этой бедной страны по-
нимает: их жизнь еще более ухудшится, если Россия перестанет
снабжать их газом и нефтью по льготным ценам, перестанет поку-
пать молдавское вино. Ведь средняя зарплата в Молдове - что-то
порядка 600 лей, это всего лишь 1200 рублей. Хотя, конечно, и цены
там ниже, чем у нас. Отношение к нам - мы были там с главным
художником нашего театра Еленой Ворониной - было великолеп-
ное. Во всех отношениях. И в быту, и в творчестве. Актеры соскучи-
лись по хорошей работе. Русский театр в Кишиневе возник после
Великой Отечественной войны. И до сих пор он самый популярный.
Его спектакли посещают не только русские, которых там немало,
но и молдаване. Численность труппы такая же, как у нас, - 50 арти-
стов. В репертуаре порядка тридцати спектаклей на вкусы разных
зрителей, румынская, мировая и советская классика. Есть три че-
ховских постановки – «Вишневый сад», «Три сестры» и «Палата №6».

- В незнакомом коллективе, да еще в иной теперь стране,- В незнакомом коллективе, да еще в иной теперь стране,- В незнакомом коллективе, да еще в иной теперь стране,- В незнакомом коллективе, да еще в иной теперь стране,- В незнакомом коллективе, да еще в иной теперь стране,
вероятно, все-таки возникали проблемы творческого характе-вероятно, все-таки возникали проблемы творческого характе-вероятно, все-таки возникали проблемы творческого характе-вероятно, все-таки возникали проблемы творческого характе-вероятно, все-таки возникали проблемы творческого характе-
ра…ра…ра…ра…ра…

- Каждый театральный коллектив нуждается в некоей встряске,
в проверке своих возможностей, в избавлении от накопившихся
штампов. Мне очень интересно и довольно легко работалось, по-
тому что театр сохранил черты русской национальной школы. По-
чти все возрастные актеры учились еще в Москве, прошли школу
либо ГИТИСа, либо МХАТа, либо Театра Евг. Вахтангова, либо Ма-
лого театра… Я там встретил немало знакомых еще по учебе в ГИ-
ТИСе, у А.В. Эфроса. В прежние годы работали в этом театре такие
режиссеры, как Модест Абрамов, Валерий Соловьев, который в
70-е годы поставил немало удачных спектаклей в Кольцовском те-
атре. Есть сегодня в Кишиневе режиссер европейского уровня, ко-
торый известен во всем мире, - Петру Вудкореу, но он ставит в на-
циональном театре имени Эжена Ионеску. Другое дело молодые –
актеры и режиссеры. Они не знают русской психологической шко-
лы. И некому им  объяснить. Так что мне пришлось выступать в роли
режиссера-педагога. Актеров старшего поколения освобождать от
накопившихся штампов, а молодым объяснять азы системы К.С.
Станиславского. И, кажется, я свою миссию выполнил. Все рабо-
тали очень увлеченно.

- Почему ставили ту же пьесу- Почему ставили ту же пьесу- Почему ставили ту же пьесу- Почему ставили ту же пьесу- Почему ставили ту же пьесу, что и у нас, - «Вечно живые»? И, что и у нас, - «Вечно живые»? И, что и у нас, - «Вечно живые»? И, что и у нас, - «Вечно живые»? И, что и у нас, - «Вечно живые»? И
насколько кишиневский спектакль отнасколько кишиневский спектакль отнасколько кишиневский спектакль отнасколько кишиневский спектакль отнасколько кишиневский спектакль отличен от воронежского?личен от воронежского?личен от воронежского?личен от воронежского?личен от воронежского?

- Когда в Кишиневе приняли предложение нашего Союза теат-
ральных деятелей о приезде режиссера из России, то, посовещав-
шись, решили, что надо поставить хорошую, честную русскую пьесу
к 60-летию Победы. А «Вечно живые» как раз подходит во всех от-
ношениях. Конечно, постановка получилась другой. Только когда
поработаешь на стороне, понимаешь, какие уникальные артисты
в нашей труппе. У нас основная драматическая коллизия выстраи-
вается вокруг образа Вероники, роль которой прекрасно исполня-
ет Магдалена Магдалинина, недаром за эту роль получившая по-
четный приз имени Виктора Розова – «Хрустальную розу». В киши-
невском спектакле драматизм смещен в сторону исполнителей воз-
растных ролей. Там, например, есть прекрасный артист Всеволод
Гаврилов, который просто потрясающе исполняет роль главы се-
мейства доктора Федора Ивановича.

- Как приняли эту работу зрители?- Как приняли эту работу зрители?- Как приняли эту работу зрители?- Как приняли эту работу зрители?- Как приняли эту работу зрители?
- Спектакль наш был сдан в срок, в конце апреля. На премьере

присутствовали члены нового правительства Молдовы, новый ми-
нистр культуры, председатель молдавского СТД, художественные
руководители всех театров. Из Москвы приехала комиссия,  кото-
рая также принимала спектакль. Резонанс был отличный во всех
отношениях. Борис Фокша, художественный руководитель Нацио-
нального театра «Лучану», предложил мне постановку в своем те-
атре. Недавно в Кишиневе состоялся международный форум, по-
священный 60-летию Победы. В этот день, как мне сообщили, был
показан мой спектакль. И на нем присутствовал президент Молдо-
вы Воронин.

- А каково бу- А каково бу- А каково бу- А каково бу- А каково будущее постановки?дущее постановки?дущее постановки?дущее постановки?дущее постановки?
- Не знаю. Могу определенно сказать, что планируется его учас-

тие в международном фестивале «Парад Победы», который состо-
ится в Москве в июне. На нем будут также показаны спектакли,
поставленные режиссерами из России в Ашхабаде, Днепродзер-
жинске, Гомеле и Бишкеке. Завершится он 24 июня, в день, когда
60 лет назад на Красной площади состоялся Парад Победы…

Беседовал
Николай ТИМОФЕЕВ.

«Вечно живые»
для Молдовы

Из Кишинева возвратился художественный руководи-
тель академического театра драмы имени А.В. Кольцо-
ва, народный артист России Анатолий Иванов.
К 60–летию Великой Победы над фашизмом в Русском
молдавском театре имени А.П. Чехова он поставил
спектакль «Вечно живые» по пьесе Виктора Розова.
О том, как ему работалось за рубежом, режиссер и
рассказал читателям «Коммуны».

ТЕАТР

Не секрет, что профессиональные заболевания на
производстве являются причиной серьезных экономи-
ческих потерь. Ежегодно в Воронежской области
материальный ущерб от таких болезней, по официаль-
ным данным, составляет более 21 миллиона рублей.
Нейросенсорная тугоухость – болезнь трактористов и слесарей меха-

носборочных работ – по-прежнему остается ведущей среди выявленных.
В 2004 году подавляющее большинство профессиональных заболева-
ний было зарегистрировано на объектах с частной собственностью – 79,8
процента. Основная их причина – физические факторы (43,1 процента).
Такие данные прозвучали на заседании межведомственной комиссии
по вопросам демографического развития Воронежской области в док-
ладе и.о. заместителя руководителя Воронежского территориального уп-
равления Роспотребнадзора федеральной службы по защите прав по-
требителей и благополучию человека Ольги Фуфаевой. Назывались и
другие наиболее распространенные причины профзаболеваний - от про-
мышленных аэрозолей страдают в 27,1 процента случаев, на физичес-
кую перегрузку и перенапряжение отдельных органов и систем прихо-
дится 19,15 процента. Также значительное число заболеваний связано
с различными аллергическими реакциями, интоксикацией от воздей-
ствия биологических и химических факторов. В 2004 году на предприя-
тиях области трудилось более 600 тысяч человек, из них - в условиях, не
отвечающих санитарно-гигиеническим нормам, работало 28,5 тысячи.
Одно утешение, если так можно сказать, в данном случае: в 2003 году в
таких условиях трудилось аж на 700 (!) человек больше.

- Наибольшее количество фактов превышения гигиенических норма-
тивов по химическим факторам в воздухе установлено на предприятиях
промышленности строительных материалов (ОАО «Павловскгранит»), хи-
мической промышленности (ОАО «Минудобрение»), авиационной про-
мышленности (ОАО «ВАСО»), машиностроении (ФГУП ОАО «Воронежский
механический завод», ОАО «ВЭКС», ОАО «Рудгормаш»), черной металлур-
гии (ОАО «Семилукский огнеупорный завод»). Эти превышения, как пра-
вило, обусловлены несовершенством технологий, неэффективностью
вентиляционных систем, – рассказывает Ольга Александровна.

Всего в 2004 году официально зарегистрированы 188 случаев проф-
заболеваний. И хотя этот показатель за последние пять лет имеет тен-
денцию к снижению (с 3,2 до 2,6 на 10 тыс. работающих), но по-преж-
нему остается на высоком уровне.

Сложная ситуация с выявляемостью профессиональных заболеваний.
Во многих районах они регистрируются... только при обращении за ме-
дицинской помощью. Понятно, что возникновению и развитию профес-
сиональных заболеваний способствуют неудовлетворительные условия
труда и незаинтересованность работодателей в их улучшении, отсутствие
внимания и контроля за прохождением работающими периодических и
профилактических медосмотров, неудовлетворительное обеспечение
ЛПУ области аппаратурой, необходимой для проведения таких медосмот-
ров. И, наверное, не только штрафные санкции надо принимать к рабо-
тодателям, наплевательски относящимся к охране труда. С целью сни-
жения профессиональной и общей заболеваемости работающего насе-
ления областной межведомственной комиссией по вопросам демогра-
фического развития принято решение разработать целевую программу
«Здоровье работающего населения Воронежской области 2005-2010 гг.»

Галина РОХМИН.

Преодоление
тугоухости
В Воронежской области разрабатывается

программа «Здоровье работающего населения»

Страницы о
полководцах

Анатолий Сергеевич Сапрунов
– активный автор «Коммуны», в
недалеком прошлом  полковник
в отставке. Как человек военный,
он не мог остаться в стороне от
60-летия Великой Победы. В Цен-
трально-Черноземном книжном
издательстве только что вышла
его книжка «Крупные военачаль-
ники и полководцы Советского
Союза».

Анатолий Сапрунов вспомина-
ет полководцев и командиров,
участвовавших в гражданской
войне: В.К.Блюхера, С.М.Буденно-
го, М.Н.Тухачевского, Б.М.Шапош-
никова и других, прошедших че-
рез военное горнило молодой со-
ветской республики, с честью,
блестяще выдержавших все суро-
вые испытания того времени.

Конечно, основная часть кни-
ги посвящена героям Великой
Отечественной войны, в ходе ко-
торой советское военное искусст-
во поднялось на новую, невидан-
ную доселе ступень. Умение най-
ти верное военное тактическое и
стратегическое решение, поднять
боевое мастерство советских во-
инов, сплотить их воедино и  при-
вести к победе – это ли не заслу-
га полководческого искусства
Г.К.Жукова, А.М.Василевского,
К.К.Рокоссовского, И.Д.Черняхов-
ского и многих других подлинных
героев своего народа, ответ-
ственных за успешное проведе-
ние крупнейших операций Вели-
кой Отечественной войны!

В книге А.Сапрунова собрано
около сотни имен выдающихся
военных деятелей прошлого. Ав-
тор решил назвать их всех по-
именно, не отдавая предпочтения
кому-либо одному из них. Каждый
очерковый рассказ о том или
ином военачальнике, полководце
Советского Союза проиллюстри-
рован его фотопортретом.

Эта небольшая книга – только
одна страница  в бесконечной ле-
тописи истории, в том числе лето-
писи российского военного ис-
кусства.

Юрий ПОСПЕЛОВСКИЙ,
заслуженный работник

культуры России.

КНИЖНАЯ
ПОЛКА

Дождь то прекращался, то вновь на-
чинал подморашивать – однако ника-
кие изменения погоды нисколько не по-
мешали воронежцам заполнить в День
Победы улицы родного города, став бла-
годарными зрителями либо участника-
ми праздничной программы. На про-
спекте Революции и поблизости рабо-
тали сразу несколько концертных пло-
щадок, и возле каждой было многолюд-
но: так, в середине дня рядом с памят-
ником Митрофану Ефимовичу Пятниц-
кому выступал хор ветеранов, а рядом
с центральным телеграфом в рамках
концертной программы «Счастливое
детство России» - совсем юные талан-
ты, творческие коллективы и исполни-
тели: песни вроде «Аиста на крыше» или
«Эх, путь-дорожка фронтовая» чередо-
вались с декламацией стихов о минув-
шей войне, танцами народов нашей
страны, чей вклад в общее дело Побе-
ды невозможно переоценить.

 А на площадке рядом с кинотеатром
«Спартак» тем временем представил свою специально подготовлен-
ную к празднику программу Воронежский государственный академи-
ческий русский народный хор. Кстати, самый первый концерт этого
коллектива в Воронеже состоялся тоже в мае - ровно 62 года назад,
и это обстоятельство наверняка усилило для артистов важность ны-
нешнего выступления. Показанная на сей раз программа включала
как номера из нынешнего репертуара, хорошо знакомые нынешним
поклонникам коллектива, так и давно не исполнявшиеся, специаль-
но восстановленные по случаю Дня Победы композиции. Несколько
вещей – «Огонёк», «Баллада о матери» - прозвучали и вовсе впервые.

Концертная программа получилась весьма разнообразной как
жанрово, так и тематически. Хору под руководством народного арти-
ста России, профессора Вячеслава Помельникова удалось создать
радостную атмосферу шуточными песнями и частушками, а затем ещё
раз напомнить публике о трагических и героических страницах ми-
нувшей войны. Зрители оценили выступление коллектива бурными
аплодисментами.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Праздник
с песней на устах

5 мая в рамках празднования 60-й годовщины
Победы в Великой Отечественной войне в музее
«Арсенал» состоялось открытие областной темати-
ческой выставки школьных музеев «Эхо войны». На
ней демонстрируются более 500 подлинных экс-
понатов из 15 музеев общеобразовательных уч-
реждений Воронежской области. Организовали
выставку главное управление образования и уп-

равление культуры администрации Воронежской
области, а также областной Центр детско-юношес-
кого туризма, краеведения и экскурсий, областной
краеведческий музей. Посетить ее смогут учащие-
ся общеобразовательных учреждений области, их
родители, ветераны Великой Отечественной вой-
ны и все желающие (бесплатно).

Юрий МАКАРОВ.

Выставка «Эхо войны»

4 Четверг, 12  мая 2005 года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru
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Дорогие читатели!

Сегодня вы держите в руках первый и единственный в

2005 году выпуск «Связь и информатика». Выходя в дни

майских праздников, мы не могли обойти вниманием

тему 60�летия Победы в Великой Отечественной войне

и профессиональный праздник работников всех

отраслей связи. В этом же выпуске мы подводим итог

некоторых проектов, которые успешно реализовали в

минувшем году сотрудники Воронежского филиала

ОАО «ЦентрТелеком». Возможно, о чем�то из

написанного сегодня вы уже знаете из других СМИ.

Сегодня мы не только публикуем официальные итоги

работы предприятия в 2004 году, которые традиционно

подводятся в первой половине наступившего года, но

и коснемся важного события марта текущего года –

визита в наш город Генерального директора ОАО

«ЦентрТелеком» Рубена Амаряна. 

Вопросы, пожелания и предложения 

вы можете присылать нам 

в отдел по связям с общественностью

Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком» 

по адресу: 394000, Воронеж, 

проспект Революции, 35.

http://www.vsi.ru
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С Днем связиста! С Днем Победы!Награды

Символично, что эти два праздника стоят рядом в
календарных строках. В эти майские дни мы тра�
диционно вспоминаем ветеранов связи и ветера�
нов Великой Отечественной войны. Нелегкая до�
ля легла на плечи тех, кому пришлось сражаться с
врагом, держа оружие в руках. Сложно было и тем,
кто трудился в годы оккупации, обеспечивая связь
фронту, работал в прифронтовой полосе, затем
вручную восстанавливал разрушенное здание во�
ронежского телеграфа, строил телефонные стан�
ции, поднимал разрушенную врагом инфраструк�
туру связи в городе и области. Мы помним подвиг
всех этих людей – ратный, трудовой подвиг. Но�
вые поколения россиян в неоплатном долгу перед
теми, кто своими руками ковал Победу, – участни�
ками кровопролитных боев и тружениками тыла! 

Во многом благодаря усилиям наших ветера�
нов сегодня мы имеем возможность развивать
современные системы связи, новые направле�
ния в отрасли. Многие из сегодняшних новейших
услуг в те далекие времена были чем�то из обла�
сти фантастики. Сегодня молодежь все активнее
предпочитает общаться через Интернет, а не че�
рез традиционные письма и телеграммы. А ви�

деотелефон, который доступен для массового
пользователя на центральном переговорном
пункте Воронежа и может обеспечить связь прак�
тически со всей Россией и странами СНГ, тоже
стал реальностью наших дней. Новые поколения
связистов, которые никогда не видели войну, до�
стойно переняли опыт отцов и дедов, предан�
ность своей профессии, высокую организован�
ность и чувство долга. Мы, связисты, привыкли
выполнять свою работу как приказ – четко и каче�
ственно, в любых, даже самых сложных услови�
ях наших дней. В мороз и жару, днем и ночью свя�
зисты и в мирное время находятся на своем ра�
бочем посту. 

В наш профессиональный праздник и в пред�
дверии Дня Победы позвольте пожелать вам успе�
хов во всех начинаниях, счастья, здоровья, мира,
исполнения надежд и жизненного благополучия!

Заместитель генерального директора ОАО
«ЦентрТелеком» – 
Директор Воронежского филиала
АЛЕКСАНДР ХАУСТОВИЧ

р

Присвоено звание «Мастер связи»
БУЗО Сергею Алексеевичу 

начальнику цеха цифровых сетей Воронежской ГТС – струк�
турного подразделения Воронежского филиала ОАО «Центр�
Телеком»

ПРОНИНУ Александру Дмитриевичу 
начальнику линейно�кабельного цеха МТТС – структурного
подразделения Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком»

ШТЕЛЬЦЕРУ Евгению Максимовичу 
начальнику цеха Бутурлиновского УЭС – структурного подраз�
деления Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком»

ПОПЕЛЬНУЩЕНКО Владимиру Алексеевичу 
начальнику участка линейного цеха Воронежской городской
телефонной сети – структурного подразделения Воронежско�
го филиала ОАО «ЦентрТелеком»

БОРОФАНОВУ Николаю Васильевичу 
начальнику Новоусманского УЭС – структурного подразделе�
ния Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком»

КОВАЛЮ Сергею Владимировичу 
начальнику Острогожского УЭС – структурного подразделения
Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком»

КОВАЛЕНКО АнатолиюИвановичу 
начальнику Бобровского УЭС – структурного подразделения
Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком»

Награждена значком «Почетный радист»
ГОЛОВИНА Татьяна Ивановна 

Старший электромеханик Воронежской ГТС – структурного
подразделения Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком»

Награждена знаком отличия «За заслуги перед Обществом»
СЕЧЕНЫХ Ольга Георгиевна 

Начальник отдела по работе с персоналом Воронежского фи�
лиала ОАО «ЦентрТелеком»

Официально

В Воронеже состоялось общее
годовое собрание 
Ассоциации электросвязи ЧЦР
Воронеж. 27 апреля 2005 года. На базе Воронежского филиD
ала ОАО «ЦентрТелеком» состоялось общее годовое собраD
ние Ассоциации электросвязи ЦентральноDЧерноземного
региона. 

16 участников собрались в конференц�зале центрального офи�
са Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком», чтобы рассмот�
реть и утвердить планы работы на 2005 год и другие вопросы, в ча�
стности изменения устава ассоциации.

Ассоциация получила новое название – «Центросвязь», были
введены должности президента и вице�президента, расширена
сфера деятельности на весь Центральный федеральный округ. 

Президентом «Центросвязи» избран Александр Владимирович
Хаустович – заместитель генерального директора, директор Воро�
нежского филиала ОАО «ЦентрТелеком»; вице�президентом – С. И.
Большаков, советник генерального директора ОАО «ЦентрТелеком». 

Исполнительная дирекция «Центросвязь» располагается в горо�
де Воронеже, ее возглавляет Вячеслав Гулимов. Члены ассоциации
– операторы связи, строители и производители оборудования – на�
мерены объединить свои усилия для ускорения развития связи не
только в своем регионе, но и на других территориях. 

Уважаемые коллеги,

друзья!

От имени коллектива

Воронежского

филиала 

ОАО «ЦентрТелеком»

и от себя лично

поздравляю вас с 60-летием Победы в

Великой Отечественной войне и Днем

радио – праздником работников всех

отраслей связи!

Работа для клиентов

Телефон для организаций Дорогие наши клиенты
Акция продолжается

Телефон за полцены

Осенью 2004 года было принято решение снизить вдвое (в
Воронеже – с 6 до 3 тысяч рублей) сумму платы  за уста-
новку телефона от аналоговой АТС. Подобная акция была
направлена на то, чтобы установить телефон смогли даже
самые малообеспеченные слои населения.

Сегодня продолжают поступать вопросы по этому поводу. На наи�
более частые из них ответила заместитель начальника Центра по
работе с клиентами Воронежского филиала ОАО «ЦентрТелеком»
Татьяна Головко.

— Татьяна Яковлевна, чем же отличаются аналоговые АТС
от цифровых? Насколько заметна разница в качестве работы?

— Уровень цифровизации в нашем городе достаточно большой,
вместе с тем на воронежской городской телефонной сети успешно
работают как цифровые, так и аналоговые телефонные станции. Ес�
ли не вдаваться в технические подробности, можно сказать, что
аналоговые АТС не могут обеспечить полный сервис для клиентов.
Вместе с тем они успешно предоставляют комплект основных услуг
телефонной связи: местная, междугородная, международная
связь, полное информационно�справочное обслуживание, а так�
же доступ в Интернет.

— Действует ли сегодня принятое в прошлом году решение
о снижении вдвое стоимости установки телефона от аналогоD
вой станции?

— В сентябре 2004 года мы снизили вдвое тариф на установку
телефона от аналоговых АТС. На сегодня в городе Воронеже он
составляет 3 тысячи рублей вместо прежних шести. Количество
свободных номеров на аналоговых станциях ограничено. Однако
абоненты, проживающие в районах действия следующих АТС: 36 –
в Ленинском районе, 23 – в Железнодорожном, 48 и 49 – в Левобе�
режном районе, в центре города – АТС 52 и в Коминтерновском
районе – АТС 13 и 14, – могут рассчитывать на установку телефона
от аналоговых станций при наличии технической возможности. 

Стоит заметить, что снижение платы за установку телефона от
аналоговой АТС – мера скорее социальная, направленная на то,
чтобы телефон, обеспечивающий основные функции связи, могли
установить люди с небольшими доходами.

— Для некоторых людей уплатить сразу за установку даже
3 тысячи – проблема для семейного бюджета. Можно ли в данD
ном случае использовать рассрочку?

— Рассрочка на 6 месяцев при заключении договора предостав�
ляется в соответствии с действующими правилами всем без исклю�
чения абонентам. Поэтому всех, кто хотел бы установить телефон,
мы ждём в наших Центрах по работе с клиентами. 

www.vsi.ru

Отдел по работе с юридически�
ми лицами хорошо знаком пред�
ставителям предприятий и орга�
низаций нашего города. Именно
сюда можно обратиться для ре�
шения любого вопроса, связан�
ного с установкой и обслужива�
нием проводного телефона.

Рассказывает начальник от�
дела Мария Назарян: 

� Сегодня у нас около 7 тысяч
постоянных клиентов, которые
пользуются нашими услугами.
Среди них предприятия и орга�
низации, администрация города
и области, банки, а также вла�
дельцы нежилых помещений.

Инженеры и техники отдела
не только следят за правильнос�
тью проведения расчётов. Здесь
помогут в решении любого во�
проса, а при необходимости
предоставят распечатку всех
входящих и исходящих соедине�
ний, причём сделают это в лю�
бой удобной для клиента форме:
на бумажном носителе или пре�
доставят на дискете.

Но главная задача – это реше�
ние вопроса об установке телефо�
на. Именно специалисты отдела
по работе с юридическими лица�

ми рассматривают техническую
возможность телефонизации по�
мещений, офисов, магазинов...

Сегодня мы стараемся не от�
казывать ни одному клиенту. Во
всех, даже самых сложных случа�
ях мы изыскиваем техническую
возможность для установки те�
лефона, даже когда ситуация
складывается очень трудно с ли�
нейно�кабельными сооружения�
ми. Сейчас приближается весен�
не�летний период – это не толь�
ко пора отпусков, но и сезон ак�
тивного строительства. Поэтому
владельцам будущих офисов
стоит уже сегодня позаботиться
о телефонизации своего поме�
щения и обратиться к нам с заяв�
кой. Для удобства клиентов сего�
дня подать заявку на установку
телефона в нежилое помещение
можно по телефону 53�16�18.

Здесь же можно по желанию
клиента подобрать «красивый»
номер телефона из повторяю�
щихся цифр, решить вопрос с
доступом в Интернет или орга�
низацией закрытой корпоратив�
ной виртуальной сети между
офисами, расположенными в
разных районах. А также зака�
зать различные виды дополни�
тельного обслуживания (ДВО) –
переадресацию, конференц�
связь, заблокировать или сде�
лать доступным по паролю выход
на межгород и многое другое.

О ДВО стоит по�
говорить отдельно.
Если для абонен�
тов квартирного
сектора ДВО могут
значительно об�
легчить жизнь, го�
воря, к примеру, о
переадресации с

домашнего на мобильный, то на
предприятиях без некоторых
ДВО часто просто не обойтись!
Начнём с того, что тональный на�
бор – это уже автоматическое
увеличение скорости соедине�
ний. Не надо ждать, пока теле�
фон «протрещит» в линию нуж�
ное число «щелчков». Набор
происходит практически мгно�
венно. Особенно это удобно при
частых перенаборах и при по�
вторах набора на длинные меж�
дугородные или мобильные но�
мера. Но это только, если так
можно сказать, основополагаю�
щая услуга в ДВО. Переведя те�
лефон в «тон», можно свободно
пользоваться другими услугами. 

Наиболее популярной из них
для предприятий может стать,
например, запрет выхода на
«межгород». Вы можете забло�
кировать выход на «восьмёрку»
или сделать его доступным для
ограниченного числа лиц с ис�
пользованием специального па�
роля. Конференц�связь позво�
лит одновременно общаться не�
скольким абонентам (более
двух), что даст возможность про�
водить оперативные совещания
по телефону. Уведомление о но�
вом входящем вызове позволит
узнать о том, что вам пытается
дозвониться другой абонент, ко�
торым может оказаться, к при�
меру, важный клиент. Разные

АТС позволяют использовать
различный набор ДВО.

Доступ в Интернет – отдель�
ная страница развития связи.
Специалисты отдела по работе с
юридическими лицами не толь�
ко помогут выбрать оптималь�
ный для ваших потребностей
вид доступа во всемирную Сеть
(а это может быть и модемный
доступ, и выделенная линия, и
доступ по новым технологиями
ADSL, SHDSL), но и организуют
VPN – закрытую защищенную
виртуальную корпоративную
сеть между офисами в разных
районах города и даже области,
когда информация, передавае�
мая между пользователями,
идёт не по каналам Интернета,
чем обеспечивается дополни�
тельная защита и оператив�
ность. Для этого на помощь або�
нентам Воронежского филиала
ОАО «ЦентрТелеком» пришла
мультисервисная сеть.

Есть здесь и список так назы�
ваемых VIP�клиентов. В первую
очередь это наиболее крупные
предприятия и организации.
Подтверждая основной принцип
работы компании ОАО «Центр�

Телеком»: «Надёжную и ка�
чественную связь – всем, инди�
видуальных подход – каждому»,
Мария Назарян говорит: «Для
нас все клиенты важны. Ко всем
мы стараемся относиться оди�
наково внимательно, вникать в
любые вопросы, задаваемые
нашим абонентом, и искать оп�
тимальное решение в самый
короткий срок. 

Действительно, мы стараем�
ся помочь всем. Как правило,
нам это удаётся.

П. Васильев

Скоро лето – период активного строи-
тельства. Поэтому уже сегодня имеет
смысл задуматься об установке телефо-
на в ваш новый офис. Такой вопрос по-
может решить отдел по работе с юриди-
ческими лицами Центра по работе с кли-
ентами Воронежского филиала компа-
нии «ЦентрТелеком».

Телефон для организаций
7 апреля 2005 г. в
Воронежском фи-
лиале ОАО «Центр-
Телеком» вручены
«Свидетельства
VIP-клиентов»
представителям
крупнейших пред-
приятий и органи-
заций области. 

Список VIP�клиентов
филиала формирует�
ся по специально раз�
работанным прави�
лам. Прежде всего,
учитывается объем потребляе�
мых услуг связи. Список насчи�
тывает более полусотни пред�
приятий и организаций. Среди
них Центрально�Черноземный
банк Сбербанка РФ, Нововоро�
нежская атомная электростан�
ция, администрация области,
силовые структуры, отделение
Пенсионного фонда, управле�
ние по налогам и сборам,  круп�
нейшие предприятия, строи�
тельные и торговые организа�
ции региона. 

Каждый из VIP�клиентов фи�
лиала не только обладатель де�
сятков телефонных номеров, но
и, как правило, активный потре�
битель сетевых услуг – имеет
доступ в Интернет по современ�
ным технологиям, арендует ка�
налы связи. Среди крупных
партнеров, имеющих филиаль�
ную структуру, все большим
спросом пользуется услуга VPN
– построение виртуальных ком�
пьютерных сетей на основе
мультисервисной сети. 

Открывая мероприятие, ком�
мерческий директор Воронеж�
ского филиала ОАО «ЦентрТе�
леком» Владимир Солоненков
отметил: «Долгие годы мы были
монополистом в сфере услуг

связи. Сегодня на рынке рабо�
тает масса альтернативных
операторов, и наша задача в ра�
боте с клиентами – уйти от сте�
реотипа отношений с позиции
монополиста. Сделать так, что�
бы наш сервис был не только
самым современным, но и пре�
дельно удобным для каждого
абонента». 

Обслуживание VIP�клиентов
строится на основе индивиду�
ального подхода в предостав�
лении телекоммуникационных
услуг. За каждым из них закреп�
лен  индивидуальный менеджер
специального отдела Центра по
работе с клиентами, который
«ведет» свою компанию, решая
все вопросы взаимодействия
со связистами и максимально,
в полной мере воплощая прин�
ципы «единого окна». В ходе
торжественного мероприятия
руководители филиала и пред�
ставители организаций�клиен�
тов обсудили некоторые вопро�
сы стратегии дальнейшего
партнерства. Среди высказан�
ных пожеланий – дальнейшее
расширение спектра услуг и
более гибкий подход к финан�
совым взаимоотношениям.  

www.vsi.ru

Д р
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Воронеж, 1 марта 2005 года.
На расширенном выездном
заседании Правления 
ОАО «ЦентрТелеком»,
состоявшемся в Воронеже,
топ-менеджеры компании
обсудили перспективы
развития Общества 
в 2005 году.

В заседании приняли участие
Генеральный директор ОАО
«ЦентрТелеком» Рубен Амарян,
члены Правления компании, а
также заместители Генераль�
ного директора – директора ре�
гиональных филиалов. В своем
выступлении Рубен Амарян в
целом положительно оценил
результаты работы Общества в
прошедшем году и поставил пе�
ред директорами филиалов
конкретные задачи по устране�
нию финансовых рисков и полу�
чению более весомых финансо�
вых результатов в 2005 году.
Также участники заседания об�
судили основные направления
IT�стратегии компании, пред�
ставленные заместителем Ге�
нерального директора по ин�
формационным технологиям
Аревшадом Вартаняном, и клю�
чевые аспекты развития ОАО
«ЦентрТелеком». 

Кроме того, на заседании
было отмечено, что весомый
вклад в увеличение дополни�
тельных доходов компании внес
Воронежский филиал компа�
нии. Главным их источником
стали интенсификация труда
связистов и развитие  новых ус�
луг, объем которых вырос на
60% по сравнению с предыду�
щим годом.

Заседание прошло в дело�
вой атмосфере. Участники вы�
ступили с конкретными предло�
жениями по решению проблем,
стоящих перед компанией в
2005 году.

По окончании мероприятия
Генеральный директор ОАО
«ЦентрТелеком» Рубен Ама�
рян дал короткое интервью
воронежской телепрограмме
«Время связи»: 

— Рубен Андроникович, на�
сколько нам стало известно,
это не первое посещение ва�
ми города Воронежа?
— С воронежской землей у ме�
ня была встреча почти три го�
да назад. Она для меня очень
памятна. Тогда воронежская
администрация собрала всех
представителей администра�
ции Центрального федераль�
ного округа. Мне и ещё одному

заместителю директора ОАО
«Связьинвест» Белову устрои�
ли, если можно так сказать,
«допрос с пристрастием». За�
давалось очень много вопро�
сов, вопросы были компетент�
ные, которые задавались со
знанием дела. Было очень
сложно. Но мне приятно кон�
статировать сегодня, что сего�
дня всё, о чём мы говорили тог�
да и что обещали, можно гово�
рить, получилось. 
— Как вы оцениваете работу
Воронежского филиала ОАО
«ЦентрТелеком»?
— Прекрасное предприятие,
прекрасный руководитель,
прекрасные люди, и результа�

ты сегодня среди 17 филиалов
одни из лучших. 

И мне очень приятно с Алек�
сандром Владимировичем Хау�
стовичем работать вместе, по�
тому что это человек дела. У не�
го слово и дело не расходятся.
— Как вы можете прокоммен�
тировать итоги сегодняшней
встречи?
— Сегодняшняя встреча, как вы,
наверное, сами видели, прошла
по�деловому. Мы раз в квартал
собираем всех руководителей,
проводим расширенное заседа�
ние правления. Предыдущее по�
добное заседание проходило в
Смоленске. Что касается сего�
дняшнего мероприятия, то оно

было посвящено рассмотрению
и анализу итогов работы в 2004
году. Также приятно было ска�
зать, что итоги работы положи�
тельные. Мы выполнили все по�
казатели, которые были постав�
лены нашим главным акционе�
ром перед ОАО «ЦентрТеле�
ком». Сегодня мы также намети�
ли планы развития компании на
2005 год. 

Завершая интервью, я хотел
бы ещё раз отметить, что сюда, в
Воронеж, на воронежскую зем�
лю, я приезжаю с большой радо�
стью, приезжаю как домой, чув�
ствую себя здесь комфортно,
мне очень приятно здесь быть.
Спасибо.

«Итоги положительные»
Так оценили работу воронежских связистов на выездном заседании Правления ОАО «ЦентрТелеком»

Визит

«Связь и информатика» Воронежский филиал ОАО «ЦентрТелеком»

Поздравляем

День радио: двойной юбилей
День радио, как и День Победы, в нашей стране будет нынешней весной отмечаться в 60-й раз. Это праздники-ровесники. 

Новости

Связь по СТК теперь доступна 
в районах области
Хорошо известные в Воронеже сервисные телефонные карты
(СТК) появились в продаже и в отделениях связи некоторых
районов области. «СТК�область» предоставляет пока только
часть услуг интеллектуальной платформы, а именно выход
на междугородные и международные телефонные сети.
Борисоглебск, Лиски, Нововоронеж, Россошь – жители этих райо�
нов уже сегодня могут пользоваться «межгородом» через СТК. Для
них действуют те же преимущества, что и для воронежцев. При меж�
дугородных и международных звонках по СТК действует дополни�
тельная скидка в 5% от тарифа на соединение с данным населенным
пунктом в данное время суток и день недели. Вместе с тем СТК – это
конфиденциальность в системе оплаты. Другие члены семьи не уз�
нают о ваших переговорах, так как услуги, оказанные по карточкам
СТК, не включаются в помесячный счет за телефон. 

Единственное, что необходимо знать новым пользователям, –
это новые телефоны доступа, которые созданы специально для
работы по «СТК�область» из районов области. Такая информация
есть еще не на всех карточках СТК, но ее можно уточнить в Вороне�
же по телефону 050, а находясь в области – по телефону 09.

В районах области доступ к сети осуществляется по телефону 8�
181 (автоматический набор) и 8�182 (набор через оператора). 

Справки и техническую поддержку можно получить в Во�
ронеже по телефону 0�50, а в своем районе – по 09.

Остается только добавить, что со временем зона покрытия СТК
распространится на всю Воронежскую область.

Ну а для воронежцев СТК – это не только доступ в Интернет, звон�
ки с телефона и таксофона по городу и в другие города и страны.
СТК – это возможность заплатить за домашний телефон по телефо�
ну, а также доступ к новейшей услуге – «Голосовой почте», которая
позволяет создать виртуальный автоответчик с городским номером
и возможностью записи и хранения сообщений.

Горячая линия

Внимание! Кабель связи!
Весна традиционно является периодом активного строи-
тельства. По статистике, на это время года приходится на-
ибольшее число повреждений линий и сооружений связи
как на городских, так и на междугородных сетях в резуль-
тате несогласованных строительных работ.
При закладке фундаментов, подводке коммуникаций, других земля�
ных работах строительные организации нередко повреждают кабе�
ли, что приводит к достаточно крупным авариям на сетях связи. Зем�
ля не только в городе, но и в области наполнена различными комму�
никациями. По действующим правилам строители должны согласо�
вывать план земляных работ с рядом организаций, среди которых и
предприятия связи. Но строители часто пренебрегают этим прави�
лом. Практика показывает, что даже в быту такие работы могут по�
влечь серьезные последствия. В результате без связи могут остать�
ся целые районы не только в городе, но и в области. В свою очередь,
связисты регулярно, и особенно весной, информируют строителей
о недопустимости проведения земляных работ без соответствую�
щего согласования. Задача связистов в том, чтобы такое предупреж�
дение получили не только руководители крупных строительных ор�
ганизаций, но и буквально каждый прораб и экскаваторщик. 

Согласовать проведение земляных работ можно по телефонам
диспетчера ГТС 46�26�26 и 31�26�26 и производственно�техничес�
кого отдела МТТС 55�16�64.

Воронежская междугородная телефонно�телеграфная станция
(ВМТТС) также напоминает гражданам и организациям, что при
проведении землеройных и строительных работ необходимо выяс�
нять наличие подземных кабелей связи. 

Проведение работ в охранных зонах линий связи без согласо�
вания с ВМТТС влечет за собой административную и уголовную от�
ветственность. Кроме того, находящийся под высоким напряжени�
ем кабель связи при повреждении опасен для жизни.

Для согласования работ обращайтесь по телефонам:
В 55 16 64 55 36 37

Достижения

Лучший инженер
работает в ЦРК
П

Вступили в строй четыре новые
базовые станции сети
радиотелефонной связи «Карат» от
Воронежского филиала компании
«ЦентрТелеком». Их общая емкость
составила около 500 номеров.

Станции охватили территорию Аннинского,
Богучарского, Борисоглебского, Россошан�
ского и частично прилегающих к ним райо�
нов. Антенны передающих устройств смон�
тированы в самых высоких точках районов,
причем в Анне для этого специально соору�
жена 40�метровая вышка.

Таким образом, большая часть области
сегодня оказалась в зоне уверенного при�

ема, а на Ростовской и Саратовской трассах
достигнуто практически 100�процентное по�
крытие. Новые станции будут иметь нумера�
цию местных сетей, что в большинстве слу�
чаев удобно пользователю. Часть емкости
будет использована для телефонизации до�
мов инвалидов войны. Как уже неоднократ�
но говорилось, связь «Карат» для этой кате�
гории абонентов работает по обычным та�
рифам проводной телефонной сети.

Кроме того, на 280 номеров расширены
базовые станции «Карата», обслуживающие
центр Воронежа. Это связано как с коммер�
ческим спросом на услугу, так и телефони�
зацией по «радиосхеме» инвалидов войны,
проживающих на крутых холмистых склонах

правобережья Воронежа в так называемых
сложных для телефонизации районах.

Возможности «Карата» для жителей об�
ластного центра привлекательны, так как во�
зимая автомобильная станция работает в
радиусе до 60 км от Воронежа, что легко ох�
ватывает все дачные застройки и ближний
пригород. Наверное, поэтому вместе с теле�
фонизацией инвалидов войны и коттеджей
обеспеченных домовладельцев «Карат» на�
иболее популярен именно как вариант на�
дежного и, что немаловажно, недорогого по
эфирным тарифам телефона в автомобиле
с прямым городским номером и доступом к
междугородной и международной связи.

А.Дремух

День радио был учрежден в мае 1945
года, когда наша страна уже жила
Победой. Безусловно, в этом акте
было признание огромного вклада в
борьбу с врагом, заслуги главного
СМИ военного времени, всех связис-
тов и радиожурналистов, которые
объединяли  людей в годы самых тя-
желых испытаний.   

С момента своего образования ни на один
день не прекращало свою деятельность
проводное радиовещание в Воронеже. Да�
же в годы военной оккупации Воронежа на
территории, свободной от немцев, работа�
ла сеть проводного радиовещания. Как
только город был полностью освобожден,
началось ее полное восстановление. Из�за
нехватки материалов радиолинии строили
даже из колючей проволоки, но это был при�
оритетный объект. По этой сети  Воронеж
услышал слово «Победа!».

Несмотря на то что сейчас проводное ра�
дио не считается основным источником опе�
ративной информации, несмотря на конку�
ренцию со стороны ТВ и эфирного радио,

городской радиоузел Воронежского филиа�
ла ОАО «ЦентрТелеком» обслуживает около
230 тысяч радиоточек в квартирах воронеж�
цев и на предприятиях. Это самый высокий
показатель для Центра России. Более того,
продолжается техническое совершенство�
вание  сети. Недавно было завершено фор�
мирование системы мониторинга транс�
форматорных подстанций, благодаря кото�

рой оперативно выявляют�
ся и, значит, быстрее уст�
раняются  неполадки на са�
мых удаленных фрагментах
сети. Сегодня начался про�
цесс цифровизации рас�
пределительных линий. По�
ка что сигнал в цифровом
формате подается по кана�
лам  Воронежской ГТС
только на одну из 11 опор�
но�усилительных станций,
но благодаря этому у де�
сятков тысяч абонентов Се�
верного микрорайона каче�
ство приема радиопро�
грамм существенно улуч�

шилось. В дальнейшем предполагается
распространить «цифру» на весь город.

Кстати, юбилей в эти дни отмечает и сам
радиоприемник. Ровно 110 лет назад,  7 мая
1895 года, русский физик и электротехник
Александр Попов представил миру первое
устройство радиосвязи. С тех пор связисты,
в том числе в Воронеже, не прекращают со�
вершенствовать детище русского ученого.

Выпуск «Связь и информатика» подготовлен по материалам
Отдела по связям с общественностью Воронежского филиала
ОАО «ЦентрТелеком»

Подробнее об этих и других новостях  связи
в бесплатной газете

а также на 4�м телеканале и на канале «Россия»
в ежемесячной телепрограмме «Время связи»

Лицензии Минсвязи №№ 23247�23250, 24064, 24065, 24339, 24327.

Справочные телефоны
09 Городская справка

082 Платная сервисная служба.  Справка по неполным данным

070 Справочная кодов городов 

078 Платная справочная служба по абонентам Воронежской 
области

050 Справочная интернет�центра.  Справочная системы СТК

066 Прием телеграмм по телефону, заказ рекламы

069 Справочная по всем услугам Воронежского филиала
ОАО «ЦентрТелеком»

р р д д
Для согласования работ обращайтесь по телефонам:
в Воронеже – 55�16�64, 55�36�37,
в Анне – 2�13�79, 
в Бутурлиновке – 2�21�33.
Более подробную информацию в районах области можно полу�

чить в районных узлах электросвязи.

За кабель – в тюрьму!
Левобережный районный суд вынес обвинительный при-
говор по статье 215.2 УК РФ «Приведение в негодность
объектов жизнеобеспечения» двум неработающим граж-
данам, которые признаны виновными в повреждении ка-
беля связи, что стало причиной одной из крупнейших ава-
рий на левом берегу Воронежа осенью 2004 года.
В результате преступных действий без связи остался целый микро�
район миллионного города, замолчали телефоны не только в домах,
но и в учреждениях, на предприятиях, остановились электронные
системы платежей в банках, не говоря о том, что многие просто не
могли вызвать скорую помощь. Иван Черноусов и Владимир Соло�
вьев, оба безработные, были приговорены к трем годам лишения
свободы с отбыванием наказания в колонии общего режима. Кро�
ме того, суд постановил взыскать с виновных 380 тысяч рублей.

Сам факт поимки злоумышленников с поличным серьезно оз�
доровил обстановку в южной части Левобережного района. Веро�
ятно, заставил кого�то задуматься о последствиях, кого�то удержал
от противоправных действий в отношении объектов связи. В ре�
зультате хищения и повреждения линейно�кабельных сооружений
в южном микрорайоне практически прекратились. Слаженные дей�
ствия связистов и правоохранительных органов принесли положи�
тельный результат. Кроме того, милиционеры, которые принима�
ли участие в задержании злоумышленников, получили от связистов
денежное поощрение.

Линейное хозяйство ГТС в 2004 году понесло меньший ущерб
от хищений и хулиганства на сооружениях связи, чем в 2003�м. Сто�
ило это немалых усилий для связистов Воронежского филиала ОАО
«ЦентрТелеком», которые установили сигнализацию на главных те�
лефонных магистралях и постоянно занимаются усилением и со�
вершенствованием физической защиты городских сетей.

В таксофонном цехе, в сравнении с предыдущими годами, также
произошло общее снижение случаев «вандализма», но при этом об�
щий ущерб за 2004 год составил 1 млн рублей.

Связисты и милиция продолжают работать в тесном сотрудниче�
стве. Практика привлечения воров к уголовной ответственности уже
есть. Теперь тем, кто вынашивает намерение нажиться на сдаче ук�
раденного кабеля, стоит серьёзно задуматься о последствиях. Ведь
введенная недавно в УК РФ статься 215.2 стала «работать».

www.vsi.ru

Мобильная связь

«Карат» занимает новые высоты

р Ц
Первое место в ежегодном
областном конкурсе
«Инженер года-2004» в
номинации «Информатика,
информационные сети,
вычислительная техника»
занял Сергей Мохов из
Центра по работе с клиен-
тами Воронежского фили-
ала ОАО «ЦентрТелеком».

Сергей Васильевич возглавляет в ЦРК отдел разработки и внедре�
ния программного обеспечения и отвечает за организацию биллин�
га (автоматизированной системы расчетов за услуги связи). Он яв�
ляется автором основных концепций и руководителем разработки
автоматизированных систем расчетов двух поколений. В частнос�
ти, с 2002 года под его руководством разрабатывается и поэтапно
внедряется АСР «Ирбис» – оригинальный программный комплекс
воронежских связистов, не уступающий лучшим аналогам отрасли.
«Ирбис» без труда решает проблему выбора абонентом системы
оплаты, дает возможность ведения нескольких тарифных планов в
сети до 2 млн номеров. За опытом воронежского ЦРК в деле орга�
низации биллинга и обработки информации приезжали не только
коллеги из других областей, но и столичные специалисты.
Достижение воронежских связистов – алгоритм посекундного уче�
та местных телефонных разговоров, который среди операторов
традиционной связи был внедрен впервые в стране.

Комиссию по награждениям, вероятно, впечатлил и факт серти�
фикации АСР «Ирбис» по международным и российским стандар�
там, и достигнутый экономический эффект: затраты на разработку
АСР составили примерно 1 млн рублей, в то время как приобрете�
ние аналогичного продукта на рынке обошлось бы Воронежскому
филиалу в 10�20 млн рублей.

Бухучет на мировом уровне!
«Лучшая российская служба бухгалтерского учета�2004» –
такое звание присвоено коллективу бухгалтеров Воронеж�
ского филиала ОАО «ЦентрТелеком» по решению Междуна�
родного форума бухгалтеров и аудиторов. А главный бухгал�
тер филиала Ольга Мещерякова по тому же решению награж�
дена почетным знаком «Отличник российской системы бух�
галтерского учета».
Награды были присуждены на основе всестороннего анализа
деятельности всех предприятий отрасли, выводах авторитетных
отечественных и американских экспертов. Главный бухгалтер
филиала Ольга Мещерякова утверждает, что сегодняшнее вы�
сокое признание – это результат работы не одного только 2004
года. Три года назад здесь началось практически одновремен�
ное реформирование системы бухгалтерского учета и отчетно�
сти с приведением ее к международным стандартам, постанов�
ка налогового учета, организация эффективного внутреннего
контроля и автоматизация всех процессов на базе программ 1С
и R3. Эта работа велась в непростых условиях постоянной струк�
турной реорганизации воронежской компании электросвязи и
интеграции ее в состав ОАО «ЦентрТелеком», тем не менее ре�
формы удалось в основном завершить, добившись требуемой
прозрачности, оперативной управляемости и согласованной ра�
боты всех звеньев службы.

Чтобы быть в курсе всех новейших методик, главная бухгалтерия
Воронежского филиала стала абонентом высококлассного обучаю�
щего центра МЦФЭР (Международный центр финансово�экономи�
ческого развития). Все работники получили аттестат профессио�
нального бухгалтера.

В свою очередь, в Воронеже регулярно повышают квалификацию
бухгалтеры низовых подразделений. Изменения в сфере бухучета
происходят непрерывно, поэтому даже для лучшей российской
службы есть простор для совершенствования.

Если на ваших глазах ПОВРЕЖДАЮТ
ЛИНИИ

и сооружения связи, не ждите, пока У ВАС или ВАШИХ
ДРУЗЕЙ замолчит телефон. 

ПОЗВОНИТЕ ДИСПЕТЧЕРУ!
Диспетчер связи

55�06�41
круглосуточно

вы можете оплатить счёт 
за домашний телефон, оплатить услуги 
радиотелефонной связи «Карат» 
или перевести деньги на другую СТК.

Справки по телефону 050

Лиц. 27084 Минсвязи РФ

Доступ в Интернет

Телефонный звонок

с любого компьютера, подключенного через модем 
к городской телефонной сети без "повременки".

 доступ к местной, междугородной и международной 
телефонной связи с городских таксофонов СТК, 
квартирных или учрежденческих телефонов, 
включая абонентов других телефонных сетей.

• Купив карту любого номинала, можно по ней 
звонить или работать в сети Интернет.
• При междугородном, международном разговоре 
или работе в Интернете предоставление льгот 
в зависимости от дня недели и времени суток.

Оплата услуг связи

Анонимный городской номер
с автоответчиком и возможностью записи сообщений

СЕРВИСНЫЕ
ТЕЛЕФОННЫЕ
КАРТЫ



СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Гарантийное и сервисное обслуживание. Гибкая система скидок!

� косилки роторные и сегментные;
� грабли ГВК и ГВР;
� прессы рулонные ПРФ-145, ПРФ-180;
� комплексы заготовки сенажа в упаковке;
� кормоуборочные комплексы КГ-6 «Полесье»;
� косилки-измельчители КИН Ф-1500, КИР-1,5;
� жатки навесные и прицепные;
� шпагат полипропиленовый сеновязальный.

ПОЛНЫЙ АССОРТИМЕНТ ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ

СЕНОУБОРКА
И ЗАГОТОВКА
КОРМОВ

Официальный дилер МТЗ, Трактормаш

ТРАКТОРЫ
МТЗ-82, 1221, Т-70С,
Т-150Г, Т-150К,
ДТ-75, К-700А
ПОЛНЫЙ АССОРТИМЕНТ ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ

ОБОРУДОВАНИЕ И ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ
ДЛЯ ЖИВОТНОВОДЧЕСКИХ ФЕРМ
кормораздатчики,  кормодробилки, доильное оборудование и многое другое.

транспортеры и ремкомплекты ТСН

АВТОМОБИЛИ:
ПОЛНЫЙ АССОРТИМЕНТ ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ

КАМАЗ, ГАЗ, УАЗ,
ЗИЛ, ПАЗ, МАЗ.

Все для ремонта
техники: электроды,

карбид кальция,
инструмент, металлопрокат

ремни приводные,
вентиляторные

ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ
К КОМБАЙНАМ
Дон, Нива, Енисей

Торговый дом: Воронеж, ул.Дорожная, 36. Тел./факс (0732) 63-28-59, 72-44-60, 72-44-75.                http://www.vapk.ru                Отдел маркетинга 39-11-33.
Филиалы: г. Павловск, пр. Революции, 84, тел. 8 (262) 3-14-53;  Верхняя Хава, ул. Есенина, 9, тел. 8 (243) 2-10-64; г. Борисоглебск, ул. Матросовская,111, тел. 8 (254) 6-71-04;

Аннинский район, с. Архангельское, тел. 8 (246) 3-13-54;  Воробьевский район, с. Лещаное, ул. Привокзальная,5, тел. 8 (256) 4-56-31. Сертифицировано.

Сертифицировано.

ОАО «Пивзавод Воронежский»

ПРОВОДИТ ТЕНДЕР
на закупку пивоваренного ячменя

первого класса урожая 2004 года.
Минимальный объем поставки 250 тонн.

Обращаться в отдел снабжения по тел./факсу 46-59-90.

Сертифицировано.

Для консолидации голосов акционеров открытого акцио-
нерного общества «Газпром»   утвержден порядок оформле-
ния доверенностей уполномоченному представителю  для
участия в общем годовом собрании акционеров ОАО «Газ-
пром» по итогам деятельности Общества в 2004 году. Собра-
ние состоится 24 июня 2005 года в г. Москве.

Владельцам акций ОАО «Газпром» для оформления соот-
ветствующих документов необходимо прибыть в депозита-
рий «Газпромбанка» или офис Воронежской региональной
компании по реализации газа, ООО «Воронежрегионгаз», по
адресу:

г.Воронеж, пер.Красноармейский, 12а (остановка
общественного транспорта «Улица Куцыгина»).

Прием акционеров проводится:
понедельник, вторник, среда, четверг -  с 9.00 до 16.00;
пятница  - с 9.00 до 15.00;
перерыв: 12.45 – 13.30;
последний день месяца - неприемный.

При себе необходимо иметь паспорт.

Тел. для справок:  77-53-24, 54-34-08.

«ВОРОНЕЖРЕГИОНГАЗ» ИНФОРМИРУЕТ

Вниманию акционеров
ОАО «Газпром»!

ООО «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 24к,
т.:  (0732) 72-73-55, 39-17-30; т./ф. 76-34-74.

ООО ТД «КамаЗапчасть»: ул. Дорожная, 38г,
т./ф. 63-28-67.

Магазин: ул. Дорожная, 15/1, т. 40-45-72.

БОЛЕЕ 2000 НАИМЕНОВАНИЙ
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ
К АВТОМОБИЛЯМ «КАМАЗ»;
СИЛОВЫЕ АГРЕГАТЫ
И УЗЛЫ.

Товар сертифицирован.

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

К вашим услугамК вашим услугамК вашим услугамК вашим услугамК вашим услугам

ячмень
пивоваренный,
ячмень
фуражный,
пшеницу
3-4-5-го классов.

Адрес: Воронежская обл.,
пос. Рамонь, ул. Лесхозная, д.21.
Тел. 2-23-75, тел./факс 2-19-56.

ОАО «ЭЛЕВАТОР РАМОНСКИЙ»

ЗАКУПАЕТ
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АВТОСТРАХОВАНИЕ, СТРАХОВАНИЕ
ИМУЩЕСТВА, ЖИЗНИ, ОТВЕТСТВЕННОСТИ,

ЗАЛОГА, УРОЖАЯ, ЖИВОТНЫХ, С/Х ТЕХНИКИ

ОАО «СТРАХОВАЯ КОМПАНИЯ
«ПРОГРЕСС – ГАРАНТ»

Тел./факс: 49-72-53, 54-68-92.   Воронеж, Ленинский пр., 6/3.
Лицензия № 3670 Д  Минфина РФ

Приглашаем к сотрудничеству!Приглашаем к сотрудничеству!Приглашаем к сотрудничеству!Приглашаем к сотрудничеству!Приглашаем к сотрудничеству!

В ТЕХНИКУМ на специальности: «Правоведение», «Финансы»,
«Техническое обслуживание и ремонт автомобильного транспорта»;

ПРИЕМНАЯ КОМИССИЯ ТЕХНИКУМА:
г.Воронеж, ул.Серова, 4,

(ост. Димитрова), т. 26-17-50.

ПРИЕМНАЯ КОМИССИЯ ИНСТИТУТА:
г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43,

Каменный мост, т.52-24-81, 52-24-88.

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ  КУРСЫ

Срок обучения на подготовительных курсах – 3 мес. Форма обучения – дневная и заочная.

Лиц. №001734
выд. Мин. обра-
зования РФ.

В ИНСТИТУТ на специальности: «Юриспруденция», «Финансы и кредит»,
«Сервис транспортных и технологических машин и оборудования».

«РОСАГРОТРЕЙД»
реализуетреализуетреализуетреализуетреализует

Тел./факс (0732) 72-72-72.

СРЕДСТВА

(отечественных и импортных производителей)

ЗАЩИТЫ РАСТЕНИЙ

Сертифицировано.

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

Комитет по земельным отношениям департамента градостроительства и земельных отношений администрации городского округа
город Воронеж сообщает, что по результатам торгов (конкурса) по продаже права на заключение договоров аренды земельных участков
из категории земель поселений, состоявшихся 17.03.2005г., проведенных на основании постановлений администрации города Воронежа

от 30.01.2004г. № 270, от 30.01.2004г. № 272, от 21.03.2004г. № 184, от 03.02.2004г. № 280, от 24.06.2004г. № 1348 и приказов
директора Департамента градостроительства и земельных отношений администрации городского округа город Воронеж от 28.12.2004г.

№ 1071, от 19.11.2004г. № 898, в соответствии с постановлением Правительства РФ № 808 от 11.11.2002г.
победителями торгов признаны:

№ Местонахождение Функциональное Площадь Кадастровый Срок Победитель торгов
лота земельного участка назначение земельного номер аренды

земельного участка участка, кв. м земельного участка

1. ул. Менделеева, 2-г для размещения АЗС 1247 36:34: 03 07 009:0009 5 лет ООО «РусКом»
(одна тысяча двести

сорок семь)

2. ул. Брусилова, 4-а для размещения АЗС 1500 36:34:03 04 032:0024 5 лет Хатунцев С.И.
(одна тысяча пятьсот)

3. ул. Матросова, 6-в для строительства магазина 200 (двести) 36:34:04 04 067:0014 5 лет ИП Овсянников А.Н.

4. пер. Красноармейский, 8-б для строительства офиса 215 36:34:04 02 005:0037 5 лет ИП Лесников С.Н.
(двести пятнадцать)

5. ул. Димитрова, 127-а для размещения участок № 1-99 Участок № 1 3 года ИП Воронин И.В.
мини-рынка (девяносто девять) 36:34:03 03 005:0003

Участок № 2 – 258 Участок № 2
(двести пятьдесят восемь) 36:34:03 03 005:0004

ГУП «ВОРОНЕЖСКИЕ ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ»
СООБЩАЕТ О РЕЗУЛЬТАТАХ КОНКУРСА

(Публикация в информационном бюллетене «Конкурсные торги» № 3с – 143
в выпуске 3 (171) от 7 февраля 2005г. и в газете «Коммуна» от 3 февраля 2005г.).

Предмет конкурса:
«Реконструкция биологических очистных сооружений

в с.Нижнедевицк производительностью 400м3/сутки», Нижнедевицкого района
Воронежской области.

Информация о победителе конкурса:
ЗАО «Волва».

Собственники земельных долей
общей долевой собственности с-з «Красное Знамя»

Аннинского района Воронежской области
извещают о проведении собрания

участников общей долевой собственности,
которое состоится 12 июня в 15.00 в здании ДК п.Рубашевка.

Повестка дня:
1. Определение массивов для первоочередного выделения

земельных участков в счет земельных долей.
2. Определение местоположения земельных участков соб-

ственникам, выходящим из общей долевой собственности.
3. Определение местоположения невостребованных земель-

ных долей.
4. Разное.

Представитель собственников Краморенко Е.П.
Тел. (246) 5-11-66.

798 земельных долей
на земельный участок,

расположенный на территории
СПК «Мир» Воробьевского р-на,

опубликованных в газете
«Коммуна» от 30.10.2004 года

№ 169 (24399) и в газете
«Коммуна» от 23.12.2004 года

№ 199 (24429).

Следует читать сначала:
«Тонконогова Зинаида

Васильевна представитель
собственников 798 земельных

долей…» далее по тексту.

УТОЧНЕНИЕ
К ОБЪЯВЛЕНИЯМ
СОБСТВЕННИКОВ

Собственники 324 земельных долей общей долевой
собственности с/х угодий, расположенных на территории

ЗАО им.Фрунзе Эртильского р-на Воронежской обл., направляют
возражение доверенному лицу Тюниной Л.Я. по поводу

выделения 249 га пашни из общей долевой собственности по
предполагаемому местоположению земельных участков:

бригада № 2 поле 4 – 56 га;
бригада № 2 поле 6 – 153 га;
бригада № 1 поле 2 – 40 га.

Возражение основано на нарушении процедуры выделения,
т.е. без проведения общего собрания всех участников

общей долевой собственности.

Собственники земельных долей.

ВОЗРАЖЕНИЕ

Собственники
земельных долей

СХА (колхоз)
«Никольское»,

опубликовавшие в газете
«Коммуна» № 193

(24423) объявление
от 11.12.2004г., уточняют:

общая площадь
с/х угодий 1923,7 га

с качественной оценкой
150661,29 баллогектара,

в том числе пашни
1763,2 га.

Тел. 57-6-45.

УТОЧНЕНИЕ

17 мая 2005г. в 12.00
учащихся 9,11 классов на отделение
среднего профессионального
образования по специальностям:

менеджмент
маркетинг
государственное
и муниципальное
управление

Воронежский институт экономики
и социального управления
(муниципальное учреждение высшего профессионального образования)
Государственная лицензия Министерства образования РФ № 2790, учетная серия А № 156858
выдана 27.04.2004г. Свидетельство об аккредитации МО РФ № 0454 от 14.01.02г.

ПРИГЛАШАЕТ НА ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

По адресу: г.Воронеж,
ул.Помяловского, д.27. Тел. (0732) 55-34-70

19 мая 2005г. в 12.00
учащихся 11 классов техникумов
и колледжей на отделение высшего
и профессионального образования
по специальностям

менеджмент
организации
государственное
и муниципальное
управление
психология

Совет директоров
ОАО «Хлебозавод № 2»

извещает акционеров, что 9 июня 2005г. в 14.00
в кабинете генерального директора по адресу: г.Воронеж,

ул.Полины Осипенко, 5, состоится

ОБЩЕЕ ГОДОВОЕ
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ.

Повестка дня:
1. Выборы счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета по итогам финансово-хо-

зяйственной деятельности за 2004г.
3. Утверждение годового баланса счета прибылей и убыт-

ков.
4. Утверждение отчета ревизионной комиссии.
5. Утверждение внешнего аудита.
6. Выборы Совета директоров.
7. Выборы ревизионной комиссии.
8. О выплате дивидендов.

Регистрация акционеров и их уполномоченных
представителей начнется 9 июня 2005г. с 10.00

по ул.Полины Осипенко, 5.

Список акционеров, имеющих право на участие в годовом
собрании акционеров, составлен на 28 апреля 2005г.

С материалами по вопросам повестки дня собрания
акционеры могут ознакомиться по адресу:

394029, г.Воронеж, ул.Полины Осипенко, 5.
Телефон для справок: 49-89-79.

11 июня 2005 года в 14 часов состоится

ГОДОВОЕ СОБРАНИЕ
АКЦИОНЕРОВ.

Повестка дня:
1. Отчет Совета директоров по итогам работы

за 2004 год.
2. Утверждение баланса и отчета о финансовых

результатах по итогам 2004 года.
3. Выборы Совета директоров.
4. Реализация магазина в г. Семилуки.

Администрация ОАО «ОРС».

ПРИ РЕШЕНИИ ВАЖНЕЙШИХ ЗАДАЧ УПРАВЛЕНИЯ ПРЕДПРИЯТИЕМ
ВЫ СТАЛКИВАЕТЕСЬ СО СЛЕДУЮЩИМИ ВОПРОСАМИ:

� Где взять кредит для развития бизнеса;
� Как подготовить документы для получения кредита в банке;
� Как оценить имущество для купли-продажи, залога и других целей;
� Как проанализировать и спланировать финансово-хозяйственную деятельность;
� Как организовать бухгалтерский и управленческий учет.

АНО «Центр финансовых услуг» поможет вам решить эти задачи.
Мы имеем успешный опыт сотрудничества с малыми и средними

предприятиями Воронежской области.
Лицензия Минимущества №005705 от 10 января 2003г.

ВНИМАНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ И ДИРЕКТОРОВ
ПРЕДПРИЯТИЙ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА!

г.Воронеж, ул.Театральная, д. 30;
тел. (0732) 29-60-03; тел./факс: (0732) 51-96-28, 51-21-30.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТЫХ КОНКУРСАХ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Предмет конкурсов:
1. Лекарственные средства;
2. Изделия медицинского назначения и медицинская техника;
3. Рентгеновская и флюорографическая пленки, рентгеноконтрастные вещества;
4. Дезинфицирующие средства;
5. Расходные материалы для урологического отделения по пересадке почки ГУЗ «ВОКБ

№1» и отделения хронического диализа ГУЗ «ОДКБ №1»;
6. Медикаменты и тест-системы для ГУЗ «Областной центр по профилактике и борьбе со

СПИД и инфекционными заболеваниями».

Условия и сроки поставки:
доставка транспортом поставщика в III квартале 2005 г. помесячно, по согласованию с

заказчиком сроков и объемов поставок, в зависимости от потребности учреждения здраво-
охранения и бюджетного финансирования.

Оплата –  помесячно, по факту поставки, в зависимости от бюджетного финансирования

Информация об организаторе конкурсов
Управление областного заказа Главного финансового управления администрации Воро-

нежской области.
Фактический адрес:
394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12, к. 521, Управление областного заказа Главного

финансового управления.
Тел./факс: (0732) 39-02-33, 39-02-34;   Е-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru
Ответственные исполнители: Ефремова И. В., Синельникова Н. И.

Информация о государственном заказчике
Главное управление здравоохранения  администрации Воронежской области.
Почтовый адрес:
394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5, тел./факс: (0732) 52-05-26, 59-82-63.
Ответственные: Меремьянин Л. В., Голубничая Т. В.

Информация о конкурсах:
Конкурсная документация предоставляется бесплатно по адресу организатора.
Дата и место проведения конкурсов – 28, 30 июня,  5 июля 2005 г. по адресу

организатора.
Подписание государственных контрактов в течение 10 дней с даты подведения итогов

конкурса.

Критерии оценки предложений претендентов: минимальная цена продукции,
соответствие стандартам качества, условия оплаты поставок, возможности и условия
хранения продукции, деловая репутация.

Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документации.

В конкурсах могут принять участие любые юридические лица и индивидуальные
предприниматели, зарегистрированные на территории России, имеющие право на произ-
водство и (или) поставку продукции, указанной в конкурсной документации, представив-
шие обеспечение конкурсной заявки  и подавшие конкурсную заявку в установленном
порядке.

Квалификационные требования к участникам конкурсов приведены в конкурсной доку-
ментации.

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, содержащие недостоверные све-
дения, оформленные с нарушением требований, не имеющие обеспечения, к участию в
конкурсе не допускаются.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ ДВУХЭТАПНОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Предмет конкурса:
Выбор инновационных проектов по разработке и освоению производства нового товара

(изделия, технологии) или услуги на основе научных исследований инновационных
предприятий в рамках областной целевой программы «Развитие инновационной деятель-
ности в промышленности Воронежской области на 2005-2008 годы».

Условия и сроки:
Условия оплаты – по факту предоставления конструкторско-технологической докумен-

тации, программных продуктов или опытных образцов,  в соответствии с государственным
контрактом.

Срок выполнения работ – в течение 2005 г.;
Источник финансирования – бюджет Воронежской области.

Информация об организаторе конкурса:
Главное финансовое управление администрации Воронежской области
Фактический адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12, Управление областного заказа

Главного финансового управления, отдел подготовки и проведения торгов, к. 533, 524.
Тел./факс: (0732) 55-14-80, 39-02-35;    E-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru
Ответственный исполнитель: Шаталова Н.К., Дорохов О.В.

Информация о государственном заказчике:
Главное управление по промышленности, транспорту, связи и инновациям администра-

ции Воронежской области
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Тел. (0732) 77-52-08
Ответственные: Симоненко С.И.

Информация о конкурсе:
Конкурсная документация предоставляется бесплатно по адресу организатора.
Дата и место проведения конкурса –  24 июня 2005 г. по адресу организатора.
Дата и время окончания приема заявок –   до 12.00 23 июня 2005 г.,  по адресу

организатора.
Срок заключения государственного контракта - в течение 20 дней с момента подведения

итогов конкурса.

Критерии оценки предложений претендентов: соответствие инновационного
проекта основным приоритетным направлениям, срок реализации инновационного проек-
та, эффективность от реализации  бизнес-плана инновационного проекта, деловая репу-
тация.

Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документации.

В конкурсах могут принять участие любые юридические лица, зарегистрированные
на территории России, имеющие право на проведение научных, научно-исследовательс-
ких, опытно-конструкторских и технологических работ, указанных  в конкурсной докумен-
тации, представившие обеспечение конкурсной заявки и подавшие в установленном
порядке заявку на участие в конкурсе.

Квалификационные требования к участникам конкурса приведены в конкурсной доку-
ментации.

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, содержащие недостоверные све-
дения, оформленные с нарушением требований, не имеющие обеспечения, к конкурсу не
допускаются.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

сообщает об изменении в объявлении
о проведении конкурса,

опубликованного в газете «Коммуна»
12.04.2005 г.

(Разработка материалов областной
целевой программы «Создание

территориальной комплексной схемы
градостроительного планирования
развития территории Воронежской

области на 2005-2007 гг.»):

Критерии оценки конкурсной заявки:
минимальная цена, опыт работы,

наличие срока гарантийных
обязательств, деловая репутация.
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Совет директоров ОАО «Стальконструкция»
извещает акционеров, что 27 мая 2005 г. в 11.00 по адресу:

г.Воронеж, ул. Димитрова, д. 112, этаж 3, состоится

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
Повестка дня:

1. Утверждение годового отчета и годовой бухгалтерской отчетности, счета
прибылей и убытков, распределение прибылей и убытков.

2. Утверждение изменений в Уставе ОАО «СТК».
3. Выборы Совета директоров общества.
4. Выборы Ревизионной комиссии общества.
5. Утверждение Аудитора общества.

Регистрация акционеров и их полномочных представителей
начинается 27 мая 2005г. в 9.30.

Список акционеров, имеющих право на участие в собрании,
составлен на 25 апреля 2005г.

С материалами по вопросам повестки дня собрания акционеры
могут ознакомиться в рабочие дни по вышеуказанному адресу.

Акционерам необходимо иметь при себе паспорт, представителям
акционеров – паспорт и доверенность.

Тел. 37-62-64.
Совет директоров ОАО «СТК».

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Воронежская кондитерская фабрика» (да-

лее – «Общество») принял решение о проведении годового общего
собрания акционеров.

Форма проведения годового общего собрания акционеров: совме-
стное присутствие.

Дата и время проведения  - 08 июня 2005 года в 10 часов 00 минут.
Начало регистрации лиц, имеющих право на участие в общем собра-

нии: 9 час. 00 мин.; время открытия общего собрания:  10 часов 00 мин.
Место проведения: г. Воронеж, ул. Кольцовская, д.40, актовый зал

административного корпуса ОАО «Воронежская кондитерская фаб-
рика».

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годовом
общем собрании акционеров, – 25 апреля 2005 года.

Повестка дня годового общего собрания акционеров:
1) Утверждение годового отчета Общества за 2004 год;
2) Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе

отчета о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества
за 2004 год;

3) О выплате (объявлении) дивидендов;
4) Распределение прибыли Общества по результатам финансового

года;
5) О количественном составе Совета директоров;
6) Избрание Совета директоров Общества;
7) Избрание Ревизионной комиссии Общества;
8) Утверждение аудитора Общества;
9) О внесении изменений в Устав Общества.

Лица, имеющие право на участие в годовом общем собрании акци-
онеров, могут ознакомиться с перечисленной информацией (матери-
алами) с 18 мая 2005 года по рабочим дням с 10.00 до 17.00 по
адресу: г. Воронеж, ул. Кольцовская, д.40.

Контактные телефоны:   52-23-40,    35-64-62.

Совет директоров
ОАО «Воронежская кондитерская фабрика».

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
«ВОРОНЕЖСКАЯ КОНДИТЕРСКАЯ ФАБРИКА»

Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кольцовская, д.40

СООБЩЕНИЕ
о проведении годового общего собрания акционеров

В соответствии с Постановлением главы городского округа го-
род Воронеж муниципальные электрические сети города, пере-
данные в 2003г. в аренду ОАО «Воронежские коммунальные систе-
мы», с 16 мая 2005г. возвращены в хозяйственное ведение МУП
«Воронежская горэлектросеть». На МУП «Воронежская горэлект-
росеть» возложены функции эксплуатации электрических сетей и
сбыта электроэнергии населению и юридическим лицам.

Договоры электроснабжения между ОАО «Воронежские комму-
нальные системы» и юридическими лицами будут расторгаться и
заключаться с МУП «Воронежская горэлектросеть» начиная с 16
мая 2005г. в соответствии с графиком. О дате прибытия в энерго-
сбыт для заключения договоров юридическими лицами будет со-
общено отдельным уведомлением.

Расчеты за потребленную электроэнергию с населением, опла-
чивавшим по квитанциям ОАО «Воронежские коммунальные сис-
темы», начиная с 1 мая 2005г. будут производиться по квитанциям
МУП «Воронежская горэлектросеть».

Администрация МУП «Воронежская горэлектросеть» просит вас
в целях обеспечения бесперебойного электроснабжения свое-
временно и в полном объеме оплачивать за потребленную элект-
роэнергию по реквизитам МУП «Воронежская горэлектросеть».

УВАЖАЕМЫЕ ПОТРЕБИТЕЛИ
ЭЛЕКТРИЧЕСКОЙ ЭНЕРГИИ

ГОРОДА ВОРОНЕЖА!

На основании распоряжения
Правительства Российской

Федерации № 366р
от 7 апреля 2005 года

Государственное
учреждение здраво-

охранения санаторий-
профилакторий «Радон»
Юго-Восточной железной

дороги, находящийся
по адресу: г. Лиски,

ул. Коминтерна, д.61,
подлежит ликвидации

с 1 июля 2005 года.
Все требования кредиторов

направлять в наш адрес.

Поздравляем

Денисенко ДмитрияДенисенко ДмитрияДенисенко ДмитрияДенисенко ДмитрияДенисенко Дмитрия
с днем рождения! Желаем всего самого доброго.

Коллеги.Коллеги.Коллеги.Коллеги.Коллеги.

В опубликованном
уведомлении

Песковой Антонины Петровны
от 5.05.2005 года

о дате проведения собрания
следует читать:

14 июня 2005 года
в 14 часов.

Сертифицировано.

КУКУРУЗА
семена, гибриды

на зерно – урожайность 110 ц/га
на силос – 500 ц/га

Тел. (07344)
5-13-93; 3-66-82.

Что можно
успеть за год?

Новости радио

В  веренице майских праздников
есть один, празднуют который
все представители отечественного
телевидения и радиовещания –
День радио  - 7 мая.

 По этому случаю принято рассказы-
вать истории из жизни современной ра-
диостанции. Известно, что история дела-
ется сегодня и здесь, и кто знает, может,
уже в ближайшем будущем развитие ре-
гиональных радиостанций будут изучать
по учебникам. А первое событие, чтобы
остаться в истории мирового радиовеща-
ния, уже произошло.

Впервые в истории отечественного те-
левидения и радиовещания российская
радиостанция стала лауреатом междуна-
родной профессиональной премии - «NAB
2005 International Broadcasting Excellence
Award». Учредителем награды является
самая авторитетная индустриальная орга-
низация - Национальная Ассоциация те-
лерадиовещателей США, членами кото-
рой являются тысячи телерадиокомпаний
из разных стран мира. Это своеобразный
радийный аналог премии «Оскар». И ее
обладателем стало «Авторадио». «Автора-
дио» выдвинуло  на соискание премии
мероприятия, приуроченные к праздно-
ванию Дня автомобилиста, в первую оче-
редь, грандиозный автопробег по горо-
дам вещания, проведенный радиостан-
цией осенью 2004 года.

Все сложности по организации южной колон-
ны федерального автопробега легли на плечи
сотрудников “Авторадио – Воронеж”. Надо ска-
зать, что они с честью выполнили порученное им
задание. Несмотря на то, что это, можно сказать,
юная организация – ведь “Авторадио – Воро-
неж” недавно (5 мая) исполнился один год.

Что можно успеть за год? Оказывается, очень
много. И опыт работы “Авторадио – Воронеж”
как нельзя лучше это доказывает. Потому что за
этот год авторадийцам удалось провести массу
эфирных и неэфирных акций, концертов и ме-
роприятий для автолюбителей, и не только. Уда-
лось собрать вокруг радиостанции “Авторадио-
клуб”, состоящий из постоянных слушателей и
народных корреспондентов. Они помогают в про-

ведении всех акций в Воронеже. Так, совершен-
но недавно совместно с ГИБДД авторадийцы с
членами клуба решили начать «культурную рево-
люцию» на дорогах города. Что может сделать
рядовой участник движения? Ведь не всегда ин-
спектор успевает справиться со всеми пробле-
мами на дороге. “Авторадио - Воронеж” доказа-
ло, что можно начать действовать: прежде всего
начинать “культурную революцию”  нужно с себя.
29 мая по призыву радиостанции многие води-
тели включили фары на  ближний свет, чтобы
привлечь внимание общественности к существу-
ющей проблеме бескультурного поведения на
дороге.

Внимание не только зарубежных вещателей
привлек федеральный автопробег и вся работа
«Авторадио». Три золотые статуэтки «Радиома-
ния - 2005» пополнили коллекцию наград Перво-
го автомобильного 19 апреля этого года. В номи-
нации «Лучшая юмористическая программа» по-
беду одержали «Мурзилки International» со свои-
ми музыкальными пародиями. «Операция Утро»
признана на «Радиомании» лучшим радио-шоу
страны.  И, конечно, беспрецедентный автопро-
бег.

У «Авторадио» в Воронеже получилось за этот
год вывести на рынок бренд, заработать автори-
тет и получить дивиденды в виде народного при-
знания. И это немало.

Поздравляем!

Лицензия РВ №6638 от 1 ноября 2002г.
На правах рекламы

Что первичнее:
гол или рубль?

Две довольно неожиданные
победы в родных стенах над дву-
мя дальневосточными соперни-
ками – и вот вам турнирный рас-
клад: воронежцы с 13-го места
подскочили сразу на 6-е. Впер-
вые в сезоне достигнут положи-
тельный баланс в забитых и про-
пущенных мячах, впервые триж-
ды отличаются в одном матче,
впервые забивают футболисты

«Факел» - «СКА-Энергия» (Хабаровск) – 3:1
Голы: Хуако, 29 (в свои ворота). Усиков, 41. Прокопенко,
72. Дегтярев, 75.
«Факел»: Саморуков, Гордеев, Жиров (Никитин, 46),

Д.Смирнов, Горин, В.Смирнов (Дегтярев, 60), Щеголев, Елышев,
Скоков, Бондаренко (Прокопенко, 70), Лужников (Окорочков, 45).

«СКА-Энергия»: Митин, Миленкович, Лоц, Хуако, Григоре, Димид-
ко, Тюменцев (Свижук, 83), Кармазиненко, Живновицкий, Казиха-
нов (Поддубский, 56), Усиков (Рыжих, 54).

Предупреждения: Щеголев, 32. Жиров, 33. Григоре, 63.
Судья: Лукин (Москва).
6 мая. Воронеж. Центральный стадион профсоюзов. 7000

зрителей. 18 градусов.

* * *

«Факел» - «Луч-Энергия» (Владивосток) – 1:0
Гол: Бондаренко, 17.
«Факел»: Саморуков, Гермашов (Гордеев, 58), Жиров, Д.Н.Смир-

нов, Горин, В.Смирнов (Дегтярев, 46), Скоков, Тарловский, Елышев,
Бондаренко (Никитин, 74), Прокопенко (Окорочков, 56).

«Луч-Энергия»: Герус, Давыдов, Черкес, Казаков, Шешуков, Ива-
нов, Бекетов (Архипов, 63), Аджинджал (Кузнецов, 63), Д.А.Смирнов,
Тихоновецкий, Астафьев (Циклаури, 46).

Предупреждения: Гордеев, 67. Казаков, 69. Д.А.Смирнов, 82.
Судья: В.Иванов (Москва).
9 мая. Центральный стадион профсоюзов. 7000 зрителей. 18

градусов.

с фамилиями на «о»,  впервые
видим автогол на нашем стадио-
не. И что там еще? Ах, да! На
пресс-конференции наставник
«Факела» Александр Ирхин впер-
вые бросил фразу, ставшую сра-
зу крылатой: «У нас слова «обе-
щать» и «обманывать» стали си-
нонимами». Это, как вы понима-
ете, о финансах команды, кото-
рые, к сожалению, «поют роман-

сы». Тихий интеллигент (такое, в
общем-то, впечатление произво-
дит Ирхин), всегда отсылавший
журналистов к руководству клу-
ба, когда у тех возникали вопро-
сы на финансово-экономичес-
кую тему, после победы над Ха-
баровском не выдержал. А оно,
это финансовое положение, ко-
нечно, не соответствует статусу
и цене команды в первом диви-
зионе (не зря же поползли слухи
о возможном снятии «Факела» с
первенства России из-за долгов
перед игроками). Может, такие
победы, как в 9-м и 10-м турах,
станут последним аргументом,
после которого тем, кто обещал
помогать, просто некуда будет
деваться… Впрочем, почему бы
не первым аргументом? Побеж-
дайте – получайте. А нет, так и
суда нет. Есть же такой принцип.
И во многих отраслях его приме-
няют.

Что еще намечается в нынеш-
нем первенстве – так это види-
мая плотность турнирной табли-
цы в первой десятке команд.
Предполагалось, что та же «Ку-
бань» как рванет со старта, так
ее только и видели (как в про-
шлом году «Терек»). А выходит,
что краснодарцы пока только в
золотой серединке, в лидерах же,
поочередно меняясь, идут со-
всем другие клубы. Правда, ни
для кого еще ничего не потеря-
но. Ни для тех, кто финансово

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
     Команды И В Н П М О

1. КАМАЗ 10 6 2 2 21-4 20
2. Химки 9 5 3 1 13-3 18
3. Спартак Нч 9 5 3 1 13-4 18
4. Динамо Мх 9 5 3 1 8-2 18
5. Луч-Энергия 10 4 5 1 11-7 17
6. Факел 10 5 1 4 9-8 16
7. Орел 9 4 4 1 16-10 16
8. Урал 9 4 3 2 12-6 15
9. Авангард 9 4 3 2 9-5 15
10. Кубань 9 3 5 1 12-6 14
11. Анжи 9 3 5 1 10-8 14
12. Локомотив 10 3 4 3 13-12 13
13. Амур 10 4 0 6 10-15 12
14. Спартак Чб 8 3 3 2 9-8 12
15. СКА-Энергия 10 2 4 4 10-14 10
16. Динамо Бр 10 2 4 4 6-11 10
17. Волгарь-Газпром 9 2 2 5 6-14 8
18. Петротрест 10 2 2 6 7-22 8
19. Чкаловец-1936 10 1 5 4 6-11 8
20. Сокол 9 1 3 5 4-13 6
21. Металлург 10 1 2 7 9-16 5
22. Металлург-Кузбасс 10 0 4 6 5-20 4

На «Дону» на Доне…
«Локомотив» (Лиски) – «Дон» (Новомосковск) – 1:1
Голы: Миниахметов, 26 – с пенальти. Бойков, 83.
«Локомотив»: Савченков, Тимашов, Иванов, Матюхин, Бескровный, Корнев,
Малахов, Пывин (к), Позняков, Дьяков (Бойков, 66), Богатырев (Фаустов, 53).

Новомосковский «Дон» был соперником
лискинского «Локомотива» в матче открытия
официального турнира в зоне «Центр» второ-
го дивизиона на своем поле. Открытие про-
ходило под могучие тучи над стадионом, из
которых вот-вот могли пролиться мощные
хляби воды. Тем не менее звучала музыка, а
местные самодеятельные артисты пели и
танцевали перед собравшейся публикой,  не
столь, может, представительной, как ожида-
лось (все тот же надвигавшийся на город
ливень многих испугал), но под три тысячи
народа все же собралось. Интерес к поедин-
ку подогревался тем обстоятельством, что
«Локо» в дебюте первенства страны одолел в
гостях фаворита – белгородский «Салют-
Энергию» - 1:0 (зрители предвкушали про-
должение того спектакля), но интригу созда-
ли не хозяева, а гости, довольно быстро про-
ведя гол в ворота Антона Савченкова с пе-
нальти. Кстати, накануне «Локомотив» доза-
явил второго голкипера Павла Хлыстова, так

как основной страж ворот Руслан Аблаев
получил в Белгороде травму ключицы, и один
Бог знает, на какой срок выбыл из команды.
Двое молодых в рамке Савченков и Хлыстов
– это тот момент, который будет определять
командный рисунок игры «Локомотива» на
ближайший месяц, а то и два. И он же опре-
делял сюжет матча с «Доном».  Хозяева до-
вольно робко и весьма предсказуемо выгля-
дели в атаке. С одной стороны,  довлела
ответственность перед домашней аудитори-
ей, с другой, они чаще положенного выстра-
ивались перед воротами Савченкова, бес-
покоясь за его неопытность. Гости хорошо
прочувствовали ситуацию и уверенно вели
свое соло. Могли закрепить свой  успех в
начале второго тайма, но мяч угодил в боко-
вую стойку. Только после этого железнодо-
рожников, что называется, прорвало, и они
включили «второе дыхание». В затяжной и
яростной атаке вышедший на замену Сергей
Бойков поразил-таки ворота дончан. В ос-

тавшееся время хозяева продолжали летать
по полю, как на крыльях, еще были моменты,
чтобы отличиться (один раз даже в пустую
рамку наносили удар), но в этот вечер, види-
мо, самым закономерным бы счет – 1:1.

На пресс-конференции Геннадий Сошен-
ко признал, что в перерыве ему пришлось
«подстегнуть» своих подопечных, используя
весь набор специальной лексики… Решаю-
щим в матче, подчеркнул наставник, стал
выход на поле опытнейшего Бойкова, кото-
рый и раньше вытаскивал игры при заменах

 Результаты третьего тура: «Искра» - «Ника»
- 0:1 «Сатурн» - «Рязань-Агрокомплект» - 0:1;
«Салют-Энергия» - ФК «Елец» - 2:1; «Спартак-
МЖК» - «Спартак» Лх - 0:0; «Локомотив-М» -
«Мордовия» - 0:2; «Локомотив» Кл – «Зенит»  -
2:0; «Витязь» - «Лобня-Алла» -  0:1; «Спартак»
Тм – «Титан» - 2:0.

Вчера, когда «Коммуна» сдавалась в пе-
чать, «Локомотив» проводил матч с «Ельцом»,
с которым опять же дома будет встречаться
в рамках 1/128 финала Кубка России 15
мая.

Юрий МИХАЙЛОВ, Евгений ЯКИМОВ.

г. Лиски.

Шаг назад, а два куда?
«Энергия»-2005:

Итак, женская «Энергия» стартовала в первенстве
России среди команд первого дивизиона?!
Известие о том, что воронежский клуб отзаявился
из высшей лиги (вместо наших землячек туда

автоматически попало «Чертаново»), для большинства
поклонников пятикратного чемпиона страны и семикратного
обладателя Кубка России стало едва ли не шоком. Об этом
эмоциональном аспекте я и подчеркнул при встрече с вице-
президентом ФК «Энергия» Виктором Кульневым.

- Такова, увы, реальность, -
ответил собеседник, добавив,
что по сегодняшним дням редко
какой футбольный клуб, даже
мужской, застрахован от подоб-
ной участи.

- Неужели никак нельзя- Неужели никак нельзя- Неужели никак нельзя- Неужели никак нельзя- Неужели никак нельзя
было сохранить место средибыло сохранить место средибыло сохранить место средибыло сохранить место средибыло сохранить место среди
элиты – это же не «Калужанка»элиты – это же не «Калужанка»элиты – это же не «Калужанка»элиты – это же не «Калужанка»элиты – это же не «Калужанка»
какая-нибудь, не «Надежда» изкакая-нибудь, не «Надежда» изкакая-нибудь, не «Надежда» изкакая-нибудь, не «Надежда» изкакая-нибудь, не «Надежда» из
Ногинска, а лучший клуб жен-Ногинска, а лучший клуб жен-Ногинска, а лучший клуб жен-Ногинска, а лучший клуб жен-Ногинска, а лучший клуб жен-
ского футбола России?ского футбола России?ского футбола России?ского футбола России?ского футбола России?

- Мы знали, что берем на себя
огромную ответственность, при-
нимая такое решение. И перед
самими собой, и, прежде всего,
перед болельщиками. Но, по-
верьте, еще больший груз ответ-
ственности взваливаем на свои
плечи в связи с будущим «Энер-
гии». Мы все посчитали и разло-
жили по полочкам. При той ситуа-
ции, в которой оказалась коман-
да, на высшие титулы она не мог-
ла бы претендовать в ближай-
шие два-три сезона. А плестись в
хвосте турнирной таблицы – не в
наших традициях и правилах. Луч-
ше разрезать, что называется, по
живому, и заложить фундамент
под новое восхождение. У нас
есть колоссальный опыт выступ-
лений на всех уровнях женского
футбола, есть осознание того, что
тем составом, которым мы фини-
шировали в прошлом сезоне, уже
не прыгнуть выше головы. Объек-
тивно вам говорю. Надо было уси-
ливаться при обкатанной моло-
дежи процентов на тридцать-со-
рок уже сложившимися мастера-

ми, которых, с одной стороны,
очень трудно найти, чтобы подхо-
дили под командную игровую
модель, с другой – они вылива-
ются в солидную копеечку, кото-
рой у клуба нет в наличии. Наша
задача – выиграть в этом сезоне
в первом дивизионе, на следую-
щий год – победить в высшей
лиге, а еще через год стартовать
в Лиге чемпионов с одной целью,
чтобы стать в ней сильнейшей...

- Виктор Тихонович, получа-- Виктор Тихонович, получа-- Виктор Тихонович, получа-- Виктор Тихонович, получа-- Виктор Тихонович, получа-
ется, как у того кремлевскогоется, как у того кремлевскогоется, как у того кремлевскогоется, как у того кремлевскогоется, как у того кремлевского
мечтателя.мечтателя.мечтателя.мечтателя.мечтателя.

- А мы почти по-ленински обо-
значили между собой свое ре-
шение – шагнуть назад, чтобы
сделать два шага вперед. Фи-
нансовые затраты на становле-
ние новой команды получаются
значительно меньшими, чем
если доукомплектовываться
звездами и решать задачу в Лиге
чемпионов.

- Но из «Энергии» ушла очень- Но из «Энергии» ушла очень- Но из «Энергии» ушла очень- Но из «Энергии» ушла очень- Но из «Энергии» ушла очень
перспективная молодежь –перспективная молодежь –перспективная молодежь –перспективная молодежь –перспективная молодежь –
смотрите, та же Данилова в не-смотрите, та же Данилова в не-смотрите, та же Данилова в не-смотрите, та же Данилова в не-смотрите, та же Данилова в не-
давнем групповом отборочномдавнем групповом отборочномдавнем групповом отборочномдавнем групповом отборочномдавнем групповом отборочном
турнире в Австрии забила затурнире в Австрии забила затурнире в Австрии забила затурнире в Австрии забила затурнире в Австрии забила за
сборную России шесть голов,сборную России шесть голов,сборную России шесть голов,сборную России шесть голов,сборную России шесть голов,
считайте, половину из всех, ко-считайте, половину из всех, ко-считайте, половину из всех, ко-считайте, половину из всех, ко-считайте, половину из всех, ко-
торые провела команда, заво-торые провела команда, заво-торые провела команда, заво-торые провела команда, заво-торые провела команда, заво-
евавшая право участвовать вевавшая право участвовать вевавшая право участвовать вевавшая право участвовать вевавшая право участвовать в
финале молодежного чемпио-финале молодежного чемпио-финале молодежного чемпио-финале молодежного чемпио-финале молодежного чемпио-
ната Европы.ната Европы.ната Европы.ната Европы.ната Европы.

- И Данилова, и еще пять-шесть
девчонок пригодились бы для
«Энергии» образца-2008, но в
других клубах, в той же «Рязани»,
им посулили более высокие ок-

лады. Если бы они вели с нами
переговоры напрямую, а то под-
ключили ПФЛ, а там заявления
футболисток рассматривались не
в контексте устава нашего клуба,
а в русле претензий – не распла-
тились с ними конкретно по зар-
плате. Судиться с ПФЛ, какой ре-
зон? И это же страшная волокита
в условиях нашего футбола – ну
выиграли бы мы суды, а как даль-
ше совместно работать? Каков
моральный климат, какие отно-
шения тренеров и подчиненных…
Нет, нужна здоровая обстанов-
ка, доверительный микроклимат
– это очень важные компоненты
и в мужском футболе, а в жен-
ском и подавно.

- Кстати, Виктор Тихонович,- Кстати, Виктор Тихонович,- Кстати, Виктор Тихонович,- Кстати, Виктор Тихонович,- Кстати, Виктор Тихонович,
возникла бы нынешняя ситуа-возникла бы нынешняя ситуа-возникла бы нынешняя ситуа-возникла бы нынешняя ситуа-возникла бы нынешняя ситуа-
ция с понижением статусация с понижением статусация с понижением статусация с понижением статусация с понижением статуса
«Энергии», если бы в качестве«Энергии», если бы в качестве«Энергии», если бы в качестве«Энергии», если бы в качестве«Энергии», если бы в качестве
ее рулевого остался Иван Ва-ее рулевого остался Иван Ва-ее рулевого остался Иван Ва-ее рулевого остался Иван Ва-ее рулевого остался Иван Ва-
сильевич Саенко?сильевич Саенко?сильевич Саенко?сильевич Саенко?сильевич Саенко?

- Я повторюсь – «Энергия» при
Иване Васильевиче достигла
всего, что он задумывал при ее
создании. Наступил момент, ког-
да создатель сказал: «Я сделал
все, что мог, дальше двигайтесь
без меня …»

- Есть информация, что он- Есть информация, что он- Есть информация, что он- Есть информация, что он- Есть информация, что он
намерен помогать.намерен помогать.намерен помогать.намерен помогать.намерен помогать.

- Безусловно. А вы бы отвер-
нулись от того, чему отдали
столько лет жизни, столько здо-
ровья и души… Иван Василье-
вич будет помогать, мы на это
рассчитываем.

- Знаете, так хочется верить в- Знаете, так хочется верить в- Знаете, так хочется верить в- Знаете, так хочется верить в- Знаете, так хочется верить в
лучшую участь новой «Энергии»,лучшую участь новой «Энергии»,лучшую участь новой «Энергии»,лучшую участь новой «Энергии»,лучшую участь новой «Энергии»,
но много сомнений и, в первуюно много сомнений и, в первуюно много сомнений и, в первуюно много сомнений и, в первуюно много сомнений и, в первую
очередь, скажем так, социаль-очередь, скажем так, социаль-очередь, скажем так, социаль-очередь, скажем так, социаль-очередь, скажем так, социаль-
но-экономического характера.но-экономического характера.но-экономического характера.но-экономического характера.но-экономического характера.
Столько сейчас замешано наСтолько сейчас замешано наСтолько сейчас замешано наСтолько сейчас замешано наСтолько сейчас замешано на
скепсисе общества по отноше-скепсисе общества по отноше-скепсисе общества по отноше-скепсисе общества по отноше-скепсисе общества по отноше-
нию к женскому футболу, на по-нию к женскому футболу, на по-нию к женскому футболу, на по-нию к женскому футболу, на по-нию к женскому футболу, на по-
литике воронежских властей клитике воронежских властей клитике воронежских властей клитике воронежских властей клитике воронежских властей к
профессиональным игровымпрофессиональным игровымпрофессиональным игровымпрофессиональным игровымпрофессиональным игровым

клубам и прочая, прочая, про-клубам и прочая, прочая, про-клубам и прочая, прочая, про-клубам и прочая, прочая, про-клубам и прочая, прочая, про-
чая… А в вашу пользу лишь же-чая… А в вашу пользу лишь же-чая… А в вашу пользу лишь же-чая… А в вашу пользу лишь же-чая… А в вашу пользу лишь же-
лание и уверенность, с которойлание и уверенность, с которойлание и уверенность, с которойлание и уверенность, с которойлание и уверенность, с которой
вы строите свои планы.вы строите свои планы.вы строите свои планы.вы строите свои планы.вы строите свои планы.

- Повторюсь – у нас за плеча-
ми колоссальный опыт, а на ру-
ках все расчеты. Мы с нуля ког-
да-то начинали и шли на ощупь, а
теперь другие обстоятельства.
Теперь то, что достигали за деся-
тилетие с лишним, обязаны прой-
ти за три года. А если сомневать-
ся, то зачем же браться. Зачем
обманывать себя и других.

- С кем проводите первые- С кем проводите первые- С кем проводите первые- С кем проводите первые- С кем проводите первые
матчи?матчи?матчи?матчи?матчи?

-На День Победы в Белгоро-
де играли с «Викторией», 14 мая
в Рыбном с «Есенией», 18-го чис-
ла дома с питерской «Авророй».

- Где будете принимать со-- Где будете принимать со-- Где будете принимать со-- Где будете принимать со-- Где будете принимать со-
перников по дивизиону?перников по дивизиону?перников по дивизиону?перников по дивизиону?перников по дивизиону?

- На стадионе «Факел».
- 22 мая в 1/8 финала Кубка- 22 мая в 1/8 финала Кубка- 22 мая в 1/8 финала Кубка- 22 мая в 1/8 финала Кубка- 22 мая в 1/8 финала Кубка

России с кем встречаетесь?России с кем встречаетесь?России с кем встречаетесь?России с кем встречаетесь?России с кем встречаетесь?
- С ижевской «Жемчужиной»

на ее поле. Если выиграем, то в
1/4 выходим на тольяттинскую
«Ладу».

- Выиграете, я уверен!- Выиграете, я уверен!- Выиграете, я уверен!- Выиграете, я уверен!- Выиграете, я уверен!
- Ну, спасибо! А то уж совсем

плохо о нас подумали.
Вел беседу

Юрий КАМЕНСКИЙ.

От редакции: От редакции: От редакции: От редакции: От редакции: наше интервью
проходило перед самым отъез-
дом «Энергии» на свой первый
официальный матч сезона. А уже
на следующий день наши зем-
лячки подтвердили сказанное
вице-президентом клуба. Игра с
«Викторией» закончилась со сче-
том – 3:0 в нашу пользу, гости
имели заметное преимущество,
а вели их в атаки неувядаемые
Босикова, на счету которой два
гола, и Марина Саенко, корон-
ным своим ударом метров с трид-
цати подтвердившая бомбар-
дирские качества.

подкрепил свои задачи на се-
зон, ни для остальных, в той или
иной степени испытывающих
материальную нужду.

В 9-м туре самым популярным
стал счет – 2:0. Но если «Урал» его
добился в гостях против «Метал-
лурга-Кузбасса», то «Орел», «Аван-
гард», махачкалинское «Динамо»
и «Спартак» из Нальчика дома над
соответственно «Петротрестом»,
брянским «Динамо», «Локомоти-
вом» из Читы и «Амуром». Ничей-

ные результаты 1:1 и 2:2 зафик-
сированы в поединках «Чкалов-
ца-1936» со «Спартаком» (Челя-
бинск) и липецкого «Металлурга»
с «Лучом-Энергией». «КАМАЗ» и
«Химки», как и ожидалось, нанес-
ли поражения соответственно
«Волгарю-Газпрому» - 2:1 и «Со-
колу» - 3:0.

10-й тур оказался результа-
тивнее (наверное, сказался фак-
тор великого праздника Дня По-
беды) – 31 гол провели футболи-
сты в общей сложности: «Кубань»
- «Анжи» - 2:0, «Спартак» (Нч) –
«Локомотив» - 1:1, «Динамо» (Мх)
– «Амур» - 2:0, «Чкаловец-1936»
- «Урал» - 3:2, «Металлург-Куз-
басс» - «Спартак» (Чб) – 2:2,
«Авангард» - «Петротрест» - 0:0,
«Металлург – «СКА-Энергия» -
1:2, «Орел» - «Динамо» (Бр) – 3:2;
«КАМАЗ» - «Сокол» - 3:0, «Химки»
- «Волгарь-Газпром» - 3:1.

И вот что вы видите на сегод-
няшний день.

Семилукская
спортсменка –

в сборной России
Воспитанница тренера

Владимира Андреевича Во-
лошина Наталья Чепрасо-
ва вошла в юниорскую
сборную России по дзюдо.
Такой чести она удостои-
лась, завоевав третье место
на первенстве страны среди
девушек, проходившем в
Твери.

Владимир СТРЫГИН.


